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Tenue ce dimanche d’une 
réunion du Conseil des ministres

Ministère des transports:

 Abderrezak Bahbou installé au poste de chef de cabinet

associations:

Boughali plaide pour une loi organique en accord avec 
la Constitution et la vision du Président Tebboune

Le Président Tebboune accorde 
une entrevue aux représentants 

de la presse nationale Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, chef 
suprême des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
présidera dimanche une réunion du 
Conseil des ministres consacrée à 
l’examen, l’adoption et le suivi de projets 
de loi et d’exposés relatifs à plusieurs 
secteurs, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“M. Abdelmadjid Tebboune, Président 
de la République, chef suprême des 
Forces armées, ministre de la Défense 
nationale, préside demain une réunion 
du Conseil des ministres consacrée 

à l’examen, l’adoption et le suivi de 
projets de loi et d’exposés relatifs aux 
secteurs de l’Energie, l’Industrie, 
la Communication, la Santé, les 
Transports, et les Ressources en eau 
et la Sécurité hydrique”, lit-on dans le 
communiqué.

Le ministre des 
Transports, Abdallah 
Moundji, a présidé, 

samedi, la cérémonie 
d’installation de Abderrezak 
Bahbou au poste de chef 
de cabinet du ministère 
des Transports, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de la cérémonie 
d’installation qui s’est 
déroulée en présence de cadres 
de l’administration centrale, le 

ministre a félicité le nouveau 
chef de cabinet, Abderrezak 
Bahbou, lui souhaitant “plein 
succès dans l’accomplissement 
de ses missions au service du 
secteur et du pays”, ajoute le 
communiqué.
Le ministre a également saisi 
l’occasion pour rappeler le 
programme tracé dans le cadre 
de la modernisation et de la 
promotion du secteur des 
Transports, “un vecteur du 

développement et un secteur 
des services par excellence 
qu’il convient de développer 
pour le mettre au diapason des 
exigences et défis de l’heure”.
M. Moundji a appelé tous 
les cadres du secteur à 
“l’intensification et à la 
coordination des efforts pour 
atteindre les objectifs fixés, 
en Leur souhaitant à tous 
succès et réussite”, conclut le 
document.

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Brahim 

Boughali, a plaidé jeudi en 
faveur d’une loi organique 
qui remplacerait la loi 12-06 
du 12 janvier 2012 relative 
aux associations pour que le 
nouveau texte “réponde aux 
exigences de la nouvelle Algérie 
et aux règles constitutionnelles 
de 2020 et soit en accord avec 
la vision du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui attache une 
importance particulière au rôle 
de la société civile en général et 
des associations en particulier”.
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture des travaux d’une 
Journée parlementaire sur les 
associations, organisée par 
la commission de la jeunesse 

et des sports de l’APN, 
M. Boughali a précisé que 
“l’importance accordée par 
la Constitution à la création 
d’associations traduit leur rôle 
dans la construction sociétale 
et le progrès civilisationnel”, 
rappelant qu’en vertu de la 
Constitution, les modalités de 
constitution d’associations sont 
fixés par une loi organique.
“La création d’associations, 
en plus d’être un droit 
constitutionnel, est un moyen de 
défense associative des droits de 
l’homme”, a-t-il dit, notant que 

la loi organique “fait référence 
aux associations qui renforcent 
les piliers de la gouvernance 
dans la gestion, qui ont un avis 
sur l’utilisation rationnelle de 
l’argent public et qui veillent à 
la mise en œuvre des projets de 
développement dans le respect 
des normes fixées”.
Les associations “doivent 
aussi se préoccuper de tout 
ce qui touche à la société, à 
son patrimoine, à sa diversité 
culturelle, à la pluralité de ses 
coutumes et à ses spécificités”, 
a-t-il affirmé, estimant que 
“la richesse et la diversité de 
l’Algérie renforcent la cohésion 
nationale, car les composantes 
de la société se fondent dans le 
creuset national”.
Le président de l’APN a appelé 
les associations à “hisser 

le niveau de conscience et 
promouvoir le patriotisme au 
sein de la société notamment 
auprès des jeunes pour les 
inciter à lutter contre les 
fléaux et les comportements 
sociaux négatifs et à contribuer 
à la réussite des projets de 
développement tracés”.
M.Boughali a condamné, par 
ailleurs, les agressions barbares 
de l’entité sioniste contre le 
peuple palestinien.
Il a réitéré “le rejet par l’Algérie 
de toute forme de violence 
et de guerre, en adoptant les 
solutions pacifiques aux crises”, 
soulignant que “les projecteurs 
de la communauté internationale 
doivent être braqués vers 
l’humanité toute entière, et 
que les vies des Palestiniens ne 
sont pas moins sacrées que les 

autres dans toutes les contrées 
du monde”.
Ce que les Palestiniens 
subissent à El Qods “sont des 
crimes contre l’humanité” et 
la communauté internationale 
“doit réagir à cela comme elle 
le fait pour d’autre régions du 
monde”, a-t-il mis en garde.
“Telles sont les pratiques des 
occupants partout dans le 
monde, comme c’est le cas 
pour le peuple sahraoui victime 
de la confiscation de ses droits 
légitimes”, a encore déclaré le 
président de l’APN, indiquant 
que les crises “marqueront 
toujours notre monde tant que la 
communauté internationale ne 
se tient pas à équidistance pour 
tous et ne condamne pas toute 
forme d’agression, de guerre et 
d’occupation dans le monde”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a accordé une entrevue 

aux représentants de la presse 
nationale durant laquelle il a 
évoqué nombre de questions 
nationales et internationales.
L’entrevue sera diffusée samedi 
soir à 22h30 sur les chaînes de 
télévision et les radios nationales.
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Décès du moudjahid et Général-Major à la retraite Ahçène 
Tafer

L’Algérie saura riposter à tous ceux qui s’aventurent 
à porter atteinte à son intégrité territoriale

Le moudjahid et Général-
Major à la retraite 
Ahçène Tafer est décédé, 

suite à une longue maladie, 
indique vendredi le ministère 
de la Défense nationale dans un 
communiqué.
Le défunt avait occupé 
plusieurs fonctions dont celle 
de Commandant des Forces 
terrestres, précise la même source.
“En cette douloureuse 
circonstance, Monsieur le 
Général de Corps d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 

présente en son nom et au nom 
de l’ensemble des personnels 
de l’Armée nationale populaire 
ses sincères condoléances et fait 
part de sa profonde compassion 
à la famille et aux proches du 
défunt, priant Allah Le Tout-
Puissant de lui accorder Sa Sainte 
Miséricorde et l’accueillir en Son 
Vaste Paradis, et d’octroyer à 
sa famille et ses proches tout le 
courage et la force en cette dure 
épreuve. A Dieu nous appartenons 
et à Lui nous retournons”, conclut 
le communiqué du MDN.

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a affirmé jeudi 
que l’Algérie saura riposter 
“avec force” à tous ceux qui 
s’aventurent à porter atteinte 
à son intégrité territoriale, à 
l’unité de son peuple et à sa 
souveraineté nationale, indique 
un communiqué du ministère de 
la Défense nationale.
“L’Algérie saura, en contrepartie, 
comment riposter avec force 
à tous ceux qui s’aventurent à 
porter atteinte à son intégrité 
territoriale, à son unité populaire 
et à sa souveraineté nationale, 
et avancera, avec des pas sûrs, 
dans son glorieux parcours et 
son noble projet, celui d’être ce 
qu’elle veut devenir et non ce que 
l’on veut qu’elle devienne”, a-t-il 
mis en garde dans une allocution 
prononcée devant les cadres et les 
personnels du Commandement 
des Forces terrestres.
Lors d’une visite de travail et 
d’inspection au Commandement 
des Forces terrestres, le Général 
de Corps d’Armée a assuré que 
les Algériens “sont conscients 

que l’Algérie, grande de par ses 
positions immuables, n’a jamais 
été appréciée, ni elle le sera, par 
certaines parties conspiratrices, et 
que les tentatives de chantage, de 
déstabilisation et d’épuisement, 
auxquelles elle fait face, ne 
visent qu’à faire obstacles à ses 
potentialités et facteurs de sa 
puissance”.
Le Chef d’Etat-Major de 
l’ANP a soutenu également 
que l’Algérie “renferme de 
véritables potentialités qui lui 
assurent, en plus de la stabilité 
et de la prospérité, une place 
importante sur le plan régional et 
international”.
“L’Algérie possède de véritables 
potentialités qui lui assurent non 
seulement un climat de stabilité et 
de prospérité, mais aussi une place 
importante sur le plan régional 
et international. De même, 
nous avons la certitude que le 
véritable enjeu est celui d’ériger 
des institutions fortes, capables 
de discerner opportunément 
les besoins réels de la société, 
d’orienter et d’organiser sa 
dynamique naturelle dans l’intérêt 
national suprême”, a-t-il ajouté.
Des institutions, a-t-il poursuivi, 

“qui reflètent les spécificités de 
notre peuple tel qu’il est dans 
la réalité : inébranlable face aux 
épreuves, prêt au sacrifice et à 
relever les plus grands défis de 
l’heure et du futur”.
M.Chanegriha a souligné, à 
l’occasion, que l’ANP “poursuit 
l’exécution d’un large et ambitieux 
programme de modernisation et 
de renouvellement des capacités 
de son corps de bataille”, ajoutant 
que l’ANP “est totalement 
consciente que l’Algérie est 
bien plus qu’un simple territoire 
géographique, mais constitue une 
présence civilisationnelle et un 
pays qui connait parfaitement ses 
frontières terrestres et n’a aucune 
ambition expansionniste”.
“L’Armée nationale populaire 
poursuit, à la lumière des 
orientations de Monsieur le 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
et dans le cadre de ses missions 
constitutionnelles l’exécution 
d’un large et ambitieux 
programme de modernisation et 
de renouvellement des capacités 
de son corps de bataille, afin de 
réunir les meilleures conditions 

d’aptitude et de disponibilité 
opérationnelle, à même de lui 
permettre de relever les défis 
liés à la défense nationale et 
d’accomplir ses missions de façon 
exemplaire”, a-t-il expliqué.
Selon le Chef d’Etat-Major de 
l’ANP, “cet ambitieux programme 
que nous sommes déterminés à 
concrétiser, tire sa source de la 
profonde conviction que l’Algérie 
représente pour nous, au sein 
de l’Armée nationale populaire, 
bien plus qu’un simple territoire 
géographique, mais constitue 
une présence civilisationnelle 
ancrée dans les profondeurs de 
l’histoire et un pays qui connait 
parfaitement ses frontières 
terrestres et n’a point d’ambitions 
expansionnistes car sa doctrine 
est éminemment défensive”.
La visite du Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha au 
Commandement des Forces 
terrestres “s’inscrit dans le cadre 
de l’attention que porte le Haut 
Commandement de l’ANP au 
contact direct avec les personnels” 
et “vise à s’enquérir de l’état 
d’exécution du programme de 
préparation au combat des Forces, 
ainsi que des conditions de vie et 

de travail des personnels et des 
forces et leur disponibilité à faire 
face aux défis actuels et à venir”, 
précise le communiqué du MDN.
Au terme de sa rencontre avec 
les cadres et les personnels du 
Commandement des Forces 
terrestres, le Général de Corps 
d’Armée a donné des instructions 
et des orientations visant à 
“relever le rendement des Forces 
terrestres”, avant d’écouter 
longuement les interventions 
et les propositions des cadres 
relevant de ce Commandement.
Auparavant et après la cérémonie 
d’accueil, le Général de 
Corps d’Armée a observé, en 
compagnie du Général-Major 
Ammar Athamnia, Commandant 
des Forces terrestres, un moment 
de recueillement à la mémoire du 
Chahid Didouche Mourad dont le 
siège du Commandement porte le 
nom.
Le Général de Corps d’Armée 
a, par la suite, déposé une 
gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative du Chahid et 
récité la Fatiha du Saint Coran 
à sa mémoire et à celle des 
valeureux Chouhada.
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aFFaire des MiGrants cLandestins disp arUs en tUnisie:

 Les précisions de l’ambassadeur de l’Algérie à Tunis

MouveMent de contestation envisagé par certaines “organisations syndicales”:

 Les précisions du ministère du Travail

L’ambassadeur de 
l’Algérie à Tunis, 
M. Azzouz Baalal 

a apporté, vendredi dans 
une déclaration à l’APS, 
des précisions concernant 
les jeunes Algériens ayant 
émigré clandestinement et 
qui sont considérés comme 
disparus et victimes de 
disparition forcée, assurant 
que les autorités algériennes 
“ne ménageront aucun effort” 
pour tenir les familles des 
concernés informées de tout 
développement pouvant 
survenir dans cette affaire 
douloureuse.
A ce propos, M. Azzouz 
Baalal a précisé que “suite 
aux réactions suscitées par la 
convocation par le tribunal 
d’El Keuf (République 
tunisienne) des familles et 
proches de jeunes Algériens, 
migrants clandestins, portés 
disparus et victimes de 
disparition forcée, je porte à 

votre connaissance les faits 
suivants:
-Ces jeunes sont portés 
disparus depuis 2008 et leur 
nombre s’élève d’après les 
témoignages et les différents 
signalements à 39 personnes.
-Des parties ont évoqué leur 
éventuelle présence dans 
les prisons tunisiennes en 
signalant qu’ils sont toujours 
en vie.
-Encadré et orienté par 
le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 
à l’étranger, notre corps 
diplomatique et consulaire 
en République tunisienne 
a engagé les démarches 
nécessaires auprès des 
autorités tunisiennes pour 
s’assurer de la véracité des 
faits.
-Les autorités tunisiennes 
ont officiellement et 
à maintes reprises nié 
la présence de détenus 

algériens dans les prisons 
tunisiennes, non signalés 
aux autorités algériennes, 
et ce conformément aux 
us diplomatiques et les 
dispositions des traités 
internationaux régissant les 
relations consulaires. De 
même qu’elles (autorités 
tunisiennes) ont enquêté sur 
les faits sans parvenir à un 
quelconque indice quant à la 
présence de citoyens algériens 
victimes de disparition forcée 

en Tunisie ».
Le diplomate algérien a affirmé 
que l’Algérie et la Tunisie 
étaient liées par « une relation 
de confiance empreinte de 
haut sens de responsabilité et 
de coopération transparente, 
y compris en matière de 
coopération consulaire 
et judiciaire, notamment 
lorsqu’il s’agit de recherche de 
personnes portées disparues 
ou de recherche dans l’intérêt 
des familles”.

Rappelant que les deux pays 
« sont liés par une convention 
de coopération judiciaire 
prévoyant le respect des 
mesures en vigueur, l’échange 
d’informations judiciaires, et 
le suivi des enquêtes relatives 
aux personnes morales ou 
physiques, notamment à 
travers les commissions 
rogatoires », le diplomate 
a affirmé que ce document 
est « le cadre idoine pour le 
traitement de pareilles affaires 
».
L’ambassadeur de l’Algérie 
en Tunisie a dit enfin « 
compatir avec les sentiments 
des familles des jeunes 
disparus et leurs peines suite à 
la disparition de leurs enfants 
», appelant ces familles à 
« faire preuve de confiance 
en les autorités algériennes 
qui les informeront de tout 
développement pouvant 
survenir dans cette affaire 
déplorable et douloureuse ».

Le ministère du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale a 

apporté jeudi des précisions sur 
la diffusion de communiqués 
émanant de certaines 
organisations syndicales 
activant principalement dans 
la Fonction publique et qui 
envisagent d’organiser “un 
mouvement de contestation”, 
alors qu’elles ne peuvent pas 
activer pour “non conformité” 
à la loi en vigueur, indique un 
communiqué de ce ministère.
Le ministère indiqué avoir 
constaté “ces derniers jours, la 
diffusion de communiqués par 
voie de presse et sur les réseaux 
sociaux, émanant de certaines 
organisations syndicales 
activant principalement 
dans la Fonction publique, 
regroupées au nom d’une 
coordination dénommée 
+Syndicats Algériens du 
Secteur de la Fonction 
Publique (SASFP)+ et d’une 
organisation dénommée +la 
Confédération des syndicats 
algériens (CSA)+. Selon 
ces communiquées, ces 
organisations syndicales 
envisagent d’organiser un 
mouvement de contestation 
pour revendiquer notamment 
l’amélioration du pouvoir 
d’achat”.

Il attire l’attention des 
organisations syndicales 
concernées sur le fait que +la 
Confédération des syndicats 
algériens (CSA)+ “n’a pas 
reçu à ce jour le récépissé 
d’enregistrement de sa 
déclaration de constitution 
lui permettant d’activer 
légalement et ce, pour non-
conformité du dossier aux 
dispositions de la loi n  90-
14 du 02 juin 1990, modifiée 
et complétée, relative aux 
modalités d’exercice du droit 
syndical”.
De même, il convient de 
souligner que la coordination 
syndicale dénommée 
+Syndicats algériens du 
secteur de la Fonction 
publique (SASFP)+ “n’est pas 
une organisation syndicale 
reconnue au sens des 
dispositions de la loi n  90-14 

sus-citée et, par conséquent, 
tout mouvement initié par 
cette coordination est une 
violation des dispositions 
légales en vigueur en matière 
d’exercice du droit syndical”.
Par ailleurs, l’appel à une 
grève nationale dite de 
+solidarité+ impliquant 
“immanquablement un 
ralentissement de l’activité 
économique et pouvant 
porter atteinte aux besoins 
essentiels de notre société, 
ne peut être favorable à la 
recherche de la consolidation 
et du renforcement de la 
préservation d’un climat 
social serein et d’un dialogue 
social véritablement inclusif 
dans lequel se déroulent 
et s’exécutent les devoirs 
et obligations des parties à 
la relation de travail, dans 
le respect des dispositions 

législatives et règlementaires 
la régissant”, a souligné le 
ministère.
Le ministère rappelle que 
l’exercice du droit de 
grève est “consacré dans la 
Constitution et encadré par les 
dispositions de la loi n   90-
02 du 6 février 1990, modifiée 
et complétée, relative à la 
prévention et au règlement 
des conflits collectifs de 
travail et à l’exercice du droit 
de grève”, précisant “ce droit 
doit s’exercer, néanmoins, 
dans le respect de la procédure 
légale, notamment après 
épuisement des procédures 
préalables de prévention des 
conflits collectifs (réunions 
périodiques, conciliation 
et éventuellement la 
médiation)”.
Aussi, les organisations 
syndicales qui se prononcent 
sur une grève “doivent être 
enregistrées légalement et 
remplir les conditions de 
représentativité conformément 
aux dispositions de l’article 
38 alinéa 2 de la loi n  90-
14 susvisée”, note la même 
source.
Face à ces situations, les 
organisations syndicales 
concernées “prendraient la 
responsabilité, soit d’appeler 
les travailleurs et les 

fonctionnaires à une grève 
nationale solidaire contraire 
aux dispositions de la loi, soit 
de commettre des actions de 
contestation se traduisant par 
une atteinte à la liberté de 
travail et à la continuité des 
services publics. Ces actions 
pourraient donner lieu à la prise 
de mesures conformément à 
la règlementation”, prévient le 
ministère.
“Enfin, il est à souligner que les 
Pouvoirs publics demeurent 
à l’écoute des partenaires 
sociaux pour l’examen de 
leurs revendications socio-
professionnelles dans le 
respect de la loi”, rassure le 
ministère du Travail.
Il a ajouté qu’”outre les 
subventions des produits 
de large consommation, 
l’ensemble des mesures 
prises récemment par le 
Gouvernement à travers la 
revalorisation des salaires par 
l’augmentation des indices de 
base de la grille indiciaire, la 
révision du barème de l’IRG 
et la revalorisation du salaire 
national minimum garanti 
(SNMG) visent à générer 
une amélioration du pouvoir 
d’achat des fonctionnaires et 
des travailleurs”.
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rÉUnion dU GoUVerneMent: 

Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

LoGeMent:

45000 unités distribuées durant le premier trimestre de 2022

HaBitat:

Une plateforme numérique pour le suivi 
de la réalisation des projets

Le ministère de 
l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la 

Ville a lancé sur son web 
officiel une plateforme 
numérique dédiée à ses cadres 
pour introduire les différents 
renseignements inhérents 
aux projets d’habitat et à leur 
taux d’avancement, a indique 
samedi à Alger le ministre 
du secteur, Mohamed Tarek 
Belaribi.
Lors d’une réunion avec 

les cadres du ministère 
consacrée à la présentation 
du bilan du secteur, durant 
le 1e trimestre de 2022, le 
ministre a indiqué que cette 
plateforme s’inscrit dans le 
cadre de la mission principale 
confiée aux cadres du secteur, 
aux directeurs de l’Habitat et 
des OPGI (Office public de 
gestion immobilière) et aux 
maîtres d’ouvrage délégués, 
à savoir assurer le suivi et 
l’évaluation des réalisations 

des programmes d’habitat.
Accessible via le site web du 
ministère, cette plateforme 
permet aux cadres d’y 
consigner les renseignements 
indispensables et les 

différentes nouveautés 
qui concernent les étapes 
d’avancement des travaux.
La plateforme contient 
également l’ensemble des 
projets non encore lancés, ou 
ceux ayant été relancés, ou 
en cours de réalisation ou à 
l’arrêt ou dont les travaux ont 
pris fin, ainsi que leur état en 
temps réel.
Le ministre a, en outre, mis 
en avant l’importance de 
l’aspect de la numérisation 

et de la communication, 
en vue d’assurer la bonne 
gestion du secteur, et donné 
des instructions à l’effet 
de former des groupes de 
contact, via les Smartphones 
pour les cadres, en vue de 
faciliter la transmission de 
l’information de manière 
rapide et exacte, relevant 
dans ce contexte, la passivité 
de certains cadres quant à 
l’adhésion à cette démarche.

Le ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville 
a tracé un programme 

prévoyant la distribution de 
45.000 unités de logement 
durant le premier trimestre 2022, 
un programme entamé par la 
distribution de 32.000 unités le 
19 mars dernier, suivie d’autres 
opérations de distribution, 
a indiqué samedi à Alger le 
ministre du secteur, Mohamed 
Tarek Belaribi.
Lors d’une réunion d’évaluation 
du bilan du premier trimestre 
de l’année 2022, en présence de 
cadres du ministère, M. Belaribi 
a précisé que “des rendez-vous 
et des étapes charnières sont en 
perspective dans le secteur avec 

la distribution d’un grand nombre 
de logements”, d’autant plus que 
l’Etat a accordé au secteur en 
2022 un programme global de 
plus de 71 milliards de DA pour la 
réalisation de 60.000 logements.

Il s’agit, à ce titre, de 10.000 
logements publics locatifs (LPL), 
10.000 unités de logements 
location-vente, 40.000 aides 
aux logements ruraux et 164 
équipements publics.

Ce programme, indique le 
ministre, vient s’ajouter aux 
391.000 logements en cours de 
réalisation et aux 520.000 autres 
distribués au cours des années 
2020 et 2021.
Fin 2021, le secteur a vu 
la distribution de 320.000 
logements, en dépit de la 
propagation de la pandémie de 
Covid-19.
M. Belaribi a déclaré que “l’année 
2022 sera celle de la distribution, 
de l’accession à la propriété et du 
lancement de tous les projets à 
l’arrêt”, adressant des instructions 
strictes aux cadres du secteur 
à l’effet d’aller sur le terrain et 
d’œuvrer pour la résolution des 
différents problèmes et la levée 

des obstacles constatés dans 
les meilleurs délais, en vue de 
parachever les projets en cours de 
réalisation.
Et de souligner l’ambition du 
secteur de procéder à une grande 
opération de distribution des 
logements à l’occasion du 60e 
anniversaire de l’indépendance, 
le 5 juillet prochain.
Le premier responsable du secteur 
appelé les directeurs des offices à 
relever le défi et à mobiliser toutes 
les capacités en vue de gagner le 
pari et de distribuer un plus grand 
nombre de logements.
Et de poursuivre que “les acquis 
sociaux” dans le domaine du 
logement resteront dans la durée, 
au service du citoyen”.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, mercredi, une réunion 
du gouvernement consacrée 
aux secteurs des Travaux 
Publics, de la Numérisation 
et des Statistiques ainsi que 
de l’Habitat, de l’Urbanisme 
et de la Ville , indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral :
“Le Premier Ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, 
a présidé, ce mercredi 20 
Avril 2022, une réunion du 
Gouvernement tenue au Palais 
du Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le gouvernement a eu à examiner 
les points suivants :
Dans le domaine des Travaux 
publics :
Il a été présenté un projet 
de Décret exécutif portant 
déclaration d’utilité publique 

l’opération relative à la 
réalisation de deux trémies à 
Chéraga, wilaya d’Alger.
Ce projet porte sur la réalisation 
de deux trémies à 2x2 voies sur 
la route nationale RN 41:
Une première trémie au niveau 
du giratoire Sidi Hassen à 
proximité de l’ex-Souk El-
Fellah de Chéraga.
Une deuxième trémie au niveau 
du croisement (giratoire) de la 
RN 41 avec le CW 111 menant 
vers Ain Benian.
Il s’inscrit dans le cadre du 
programme routier visant la 
modernisation du réseau de 
proximité et l’augmentation de 
la capacité d’absorption et de 
traitement des flux de circulation 
de véhicules qui connaissent une 
évolution sans cesse croissante.
En ce qui concerne les préparatifs 
de la commémoration du 60ème
anniversaire du recouvrement 
de l’indépendance nationale :
Le Gouvernement a entendu une 

communication présentée par le 
ministre des Moudjahidine et des 
Ayants-droit portant sur l’état 
d’avancement des préparatifs 
pour le lancement des festivités 
et manifestations prévues pour 
la commémoration du 60ème 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, 
qui débuteront le 5 Juillet 2022 
et s’étendront jusqu’au 5 Juillet 
2023.
Dans le domaine de la 
Numérisation et des Statistiques 
:
Un exposé a été présenté par le 
ministre de la Numérisation et 
des Statistiques, portant sur la 
mise en place d’une plateforme 
de partage des documents 

administratifs.
Celle-ci s’inscrit dans le cadre 
de la mise en œuvre de la 
feuille de route du secteur en 
charge de la numérisation, se 
rapportant au développement 
du “e-gouvernement” et 
l’accélération de la numérisation 
de l’administration.
Aussi, cette plateforme 
permettra de faciliter le travail 
gouvernemental en réduisant de 
façon significative l’utilisation 
du papier dans les échanges 
d’informations et de documents 
entre les administrations 
centrales.
Dans le domaine de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville :
Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville a 
présenté une communication 
portant sur l’évaluation de la 
politique du logement.
Dans ce cadre, l’exposé présenté 
a fait ressortir les efforts 
conséquents consentis par l’Etat 

pour assurer aux citoyens l’accès 
au logement, particulièrement 
pour les couches défavorisées, 
avec la réalisation de près de 3 
millions d’unités, tous segments 
confondus durant la période 
2010-2021, soit une moyenne 
annuelle de 270.000 unités.
Ces réalisations ont nécessité la 
mobilisation de prés de 5.000 
Milliards DA, sur le budget 
de l’Etat, soit une moyenne 
annuelle de 456 Milliards DA, 
dont plus de 2.500 Milliards DA 
pour le logement social (soit 
51%)  et 1.326,97 Milliards DA 
pour le segment location-vente 
(AADL).
Une évaluation de la politique 
publique du logement a 
été engagée et a permis de 
formuler des propositions de 
réformes à même de remédier 
aux principales insuffisances 
qui ont marqué le système de 
financement et de production de 
logements”
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annaBa / règlementation routière
Les habitants de Aib Amar exposés 
au danger de la RN 44 réclament 

la pose de ralentisseurs

annaBa / pénurie 
Perturbation dans la distribution 

du lait en sachet  

annaBa / sûreté de wilaya
Bilan début avril au 20 du même mois

 2507 interventions et 17 accidents de voiture enregistrés

annaBa / commerce 
La liste des permanenciers 

des commerçants et boulangers 
pour l’Aïd El fitr finalisée 

annaBa  / culture
Mehdi Rizi,  désigné intérimaire 

à la tête du Théâtre 
‘’Azzedine Medjoubi’’

Les habitants de plusieurs localités 
éloignées, notamment la région 
de Aib Amar, sise commune de 

Berrahal, sont montés au créneau, pour 

dénoncer les multiples accidents survenus 

sur la RN44  et qui ont coûté la vie à 

plusieurs personnes. Un danger permanent 

guette les habitants, notamment les 

centaines d’écolier qui empruntent cet axe 

routier de la mort afin de regagner leur 
foyer, faute de ralentisseurs. De nombreux 

accidents sont déjà survenus sur ce tronçon 

qui a coûté la vie à plusieurs citoyens et des 

séquelles à vie pour d'autres. Aussi pour 

éviter ce genre de situation, les habitants 

ont demandé que soient installés des 

ralentisseurs pour éviter  tout ces risques. 

Pour en finir avec un tel cauchemar, les 
habitants de la région d’ « Aib Amar » 

ainsi que les parents d'élèves, notamment 

ceux qui ne peuvent pas s'absenter de leur 

travail pour accompagner leurs enfants 

à l'école, ont lancé  un appel urgent aux 

autorités compétentes, afin de doter cette 
route nationale de ralentisseurs et de leur 

éviter des drames qui pourraient endeuiller 

des familles.

La crise du sachet de lait prend des 
proportions considérables. Malgré 
les multiples plaintes des citoyens, 

rien ne semble déranger les responsables 
concernés qui n’ont pas l’air de vouloir 
mettre un terme à cette situation. Le client, 
lui, est obligé d‘attendre et de guetter 
devant les boutiques puisque personne ne 
sait à quelle heure ou quel jour sera livré le 
produit vital. Cette problématique ne date 
pas d’aujourd’hui, il est même récurrent. 
«Une situation qui a trop perduré», 
déplorent les citoyens. Au niveau des 
négoces d’alimentation générale, la foule 
est nombreuse, ici les gens guettent avec 
angoisse l’arrivée du camion frigorifique 
pour la livraison du lait.  Face à cette 
pénurie du lait, certains citoyens ont choisi 
une autre solution, celle de recourir au 
lait en poudre pour surpasser la crise du 
sachet du lait. La spéculation va aussi bon 
train pour engendrer une augmentation 
du prix d’un sachet de lait. Les citoyens 
sont mécontents de cette situation, ils 
revendiquent l’intervention des autorités 

locales. Par ailleurs, certains commerçants  
profitent de la situation pour refourguer 
d'autres aliments aux clients, comme 
condition incontournable pour disposer de 
sachets de lait, imposant parfois le sachet 
de lait au prix fort, d’autre imposent aux 
clients d’acheter quatre sachet du lait 
avec un sachet de lait de vache, ce qui a 
 suscité la colère des citoyens.

Les éléments de la sûreté 
de wilaya d'Annaba  ont 
effectué durant les 20 

premiers jours du mois d’avril 
plusieurs interventions. Ces 
mêmes services ont relevé durant 
la même période  des  infractions 
au code de la route, ayant permis 
de dresser un bilan qui  fait état 
de 2.507 contrôles de véhicules 

et 3393 personnes contrôlées. Du 
côté de la  sécurité routière, il a été 
enregistrés 17 accidents routiers 
ayant engendrés 27 blessés. Les 
infractions les plus constatées sont 
généralement l'excès de vitesse, 
les dépassements dangereux, le 
non-respect du stop, l'utilisation 
du portable. En effet, ces actions, 
qui s'inscrivent dans le cadre de la 
lutte contre la criminalité routière, 
se poursuivent toujours avec le 

renforcement du dispositif de 
contrôle à travers toute la wilaya. 
Pour cela, la direction de la sureté 
a mis en service un numéro vert 
pour être utilisé par les citoyens 
en cas d’urgence en cas d’urgence  
afin de faire  baisser le nombre 
d’ accidents et   de sensibiliser 
de ce fait les automobilistes au 
respect du code de la route et de 
la réglementation en vigueur.

La direction du commerce 
au niveau de la wilaya d’  
Annaba   a  déjà préparé  la 

liste des commerçants appelés à 
assurer une permanence au profit 
des citoyens durant la période 
de l'Aïd El Fitr. La permanence 
doit veiller à la disponibilité de 
plusieurs produits de première 
nécessité, à savoir l'alimentation 
générale, les fruits et légumes, le 
lait, le pain, le carburant et autres 
services à travers les quatre coins 
de la wilaya. Les agents sont en 
train de sillonner les commerces 
pour les tenir informés. D’ailleurs, 
jeudi passé, une équipe de la 

direction est déjà passée au 
niveau des commerçants de la 
Plaine Ouest. La direction du 
commerce note à cet effet, que 
les commerces concernés par ces 
mesures sont  les commerçants de 
fruits et légumes, les  boulangers,  
les gérants de magasin  
multiservices, des vendeurs de 
produits laitiers. La liste des 

opérateurs en exercice durant 
cette période a va être également  
affichée au niveau des communes 
pour permettre aux citoyens de 
couvrir leurs besoins. En cas 
de fermeture non réglementée 
du commerce concerné, le 
contrevenant verra son local 
fermé pendant un mois, assorti 
d'une amende ! En vertu de ce 
texte réglementaire qui définit les 
conditions d'exercice de l'activité 
commerciale, les commerçants 
sont tenus de respecter les 
conditions de la permanence 
durant les jours fériés pour assurer 
un approvisionnement régulier 
des citoyens, en marchandises et 
produits de large consommation.

Mehdi Rizi vient 
d’être désigné par 
le représentant du 

ministère de la culture pour 
assurer l’intérim de la direction 
du théâtre Azzedine Medjoubi, 
a-t-on officiellement appris 
auprès de cette institution 
culturelle. L’intérimaire que nous 
avons rencontré s'est dit heureux 
d'assurer sa nouvelle tâche. 
Il succède ainsi à Abdelhak 
Benmarouf, le comédien qui lui 
a assuré ce poste de la direction 
depuis le départ à la retraite 
du directeur de la culture de la 
wilaya Driss Boudiba, celui-
ci il faut le dire a donné durant 

plusieurs années à cette ville sa 

véritable dimension culturelle 

tant à l’échelle nationale que sur 

le plan international. " J’espère 

être à la hauteur de cette noble 

tâche " nous confie le nouveau 
intérimaire.

I.B

Sara.Y

I.B

Sihem Ferdjallah
Tayeb Zgaoula
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annaBa / société 
Le THOUGHTS 4 FOOD, s’invite à Annaba 

à travers la tenue d’un séminaire caritatif 
en développement personnel prévu 

le 28 avril prochain 

annaBa / société 
La consommation de la Chicha 

de plus en plus prisée par les jeunes 
pendant les soirées ramadanesques 

annaBa / contrôle qualité 
Saisie de plus de 555 kg 
de viandes et de merguez 

imporopres à la consomation annaBa / assainissement 
Vaste opération de nettoyage aux 
environs du cimetière Zaghouane

C’est la réédition d’un événement 
particulier en son genre qui se 
prépare à Annaba à l’initiative 

d’un groupe d’associations, d’entreprises, 
de clubs scientifiques et de collectifs de 
bénévoles. Il s’agit de la deuxième édition 
de THOUGHTS 4 FOOD, un séminaire 
caritatif qui se tient à chaque période du 
mois sacré de Ramadhan depuis 2014. 
Initié à Bejaia pour les premières éditions, 
Annaba a accueilli cet événement en 2019 
et a marqué, de par l’adhésion intellectuelle 
et la généreuse contribution solidaire, la 
trajectoire de cet événement scientifique et 
caritatif. La deuxième édition du Thoughts 
4 Food Annaba aura lieu le jeudi 28 avril 
à partir de 21 heures et trente minutes  à 
l’hôtel SHERATON.
Le concept est basé sur l’échange. Il s’agit 
pour le collectif d’offrir gratuitement à la 
population d’Annaba dans sa diversité, 

associations, collectifs, institutions et 
entreprises, un séminaire de haute facture en 
Programmation Neuro-Linguistique et en 
Hypnose Ericksonienne. En contrepartie, 
il est demandé aux participants d’apporter 
un don d’un minimum de 5 Kilogrammes 
de denrées alimentaires qui seront ensuite 
redistribuées à des citoyens défavorisés. 
Le thème du séminaire pour cette première 
édition est PNL, HYPNOSE et bien-être. 
Les précédentes éditions, organisées 
à Bejaia et à Annaba depuis 2014, ont 
réuni en tout plus de 10.000 participants 
et ont permis de collecter un total de 56,5 
Tonnes de denrées en mobilisant plus de 
120 bénévoles à chaque événement. Le 
groupe d’organisateurs est constitué de : 
Nesmet Khir, El Ikram, El Amal, Seraïdi 
Adventure, Ferhat Yatim, CapFun Seraidi, 
Seraidi Adventure, Hippone Hiking 
CampEnigma, AML, Titanium, Dental 
Mind Club, Galipharm, Metal club, Htic 
club, groupe Elite, Alkemist CEC,Ibtassim.

Aujourd’hui, la chicha toujours 
présente, dans nos cafés, dans nos 
plages et nos maisons. Le tabac 

parfumé à la menthe, à la pomme, à la 
réglisse… conquiert les jeunes dont des 
filles, notamment dans les grandes villes 
comme la wilaya d’Annaba. Cette pipe 
orientale, munie d’un tuyau flexible lié à 
un flacon empli d’une eau parfumée, a été 
vite adoptée par les jeunes et qui prends 
des proportions alarmantes. Des patrons de 
café mettent à la disposition des fumeurs 
des narguilés contenant divers arômes. 
Nous en avons remarqué à la corniche. 
Les jeunes y affluent, surtout le soir après 
le rompt du jeune, et commandent en sus 
du café, une chicha. Cette dernière passe 
d’une main à une autre. Après une longue 
journée de jeûne, une bonne dose de tabac 
parfumé « peut venir à bout de toutes les 
fatigues », avoue l’un de ces fumeurs 
rencontrés surplace. L’émergence de 
cette nouvelle forme d’évasion, qui séduit 
d’ailleurs de plus en plus de jeunes en quête 
constamment de sensations fortes, est une 
réponse à la morosité qui caractérise les 
veillées ramadanesques et le « désir très 
fort que ressentent les jeunes de rompre 
avec un quotidien monotone de plus en 
plus pesant », soutient-il. En oubliant que 

toutes les études scientifiques démontrent 
sans aucun doute la toxicité et les dangers 
du narguilé sur notre santé. Les effets 
néfastes du tabagisme sont démontrés. 
Une session de narguilé équivaut au 
moins à 40 cigarettes ! Le narguilé, qui 
était seulement considéré un objet de 
décoration, est devenu aujourd’hui très 
prisé. Le phénomène ne cesse de prendre 
de l’ampleur, mais personne ne s’en 
inquiète et pourtant, ses conséquences sont 
d’autant plus graves que la consommation 
de cigarettes. Il y a lieu de s’inquiéter 
sérieusement de l’impact de cette mode 
qui prend de l’ampleur.

Les services de contrôle de la qualité 
et de lutte contre la fraude relevant 
de la direction du commerce de la 

wilaya d’Annaba en coordination avec 
les éléments de la sureté, suite à  une 
mission au niveau de différents marchés, 
boucheries et  restaurants de grillades  à 
la commune d’Annaba  ont saisi plus de 
555 KG de viandes rouges et blanches 
impropres à la consommation et Merguez, 
ainsi que  60 litre de Charbet .Toute la 
quantité saisie a été détruite et transférée 
vers la décharge par les mêmes services, 
tandis que des procès-verbaux ont été 
établis à l’encontre des contrevenants 

pour “non observation des conditions 
d’hygiène et vente de produits impropres 
à la consommation » mettant en danger la 
santé des consommateurs.
Les récentes inspections ont levé le voile 
sur plusieurs boucheries et commerces, 
en infraction au code de l’hygiène 
fermant un œil sur la non-conformité des 
produits qu’ils proposent et allant, en 
connaissance de cause, jusqu’à mettre en 
vente de la viande avariée, traitée pour 
masquer la fraude, des commerçants sans 
scrupule, auraient pu mettre la vie des 
consommateurs en danger de mort par ces 
agissements.

Une vaste opération de nettoiement, 
a été
lancée avant-hier, par les éléments 

de l’APC d’Annaba aux environs du 
cimetière Zaghouan. Cette opération  vise 
à l’éradication des décharges et autres 
points noirs altérant l’image des centres 
urbains, et  l’implication des citoyens 
dans la propreté du milieu visant à créer 
un environnement sain et un cadre de vie 
embelli à Annaba. Des moyens humains et 
matériels assez conséquents, appartenant 

aussi bien aux entreprises étatiques que 
privées, ont été engagés pour atteindre 
l’objectif tracé pour la circonstance, 
celui d’embellir l’endroit en question  et 
d’aménager des espaces verts et aires 
de jeux pour enfants. Plusieurs déchets 
composés de bouteilles en plastique, 
d’herbes sèches et autres détritus ont 
été collectés. Les ordures domestiques 
collectés seront bien évidement acheminés 
directement vers le centre d’enfouissement 
technique (CET) de Berkaâ-Zerka.

Sihem.F

I.B

 Sara.Y

Sara.Y



Les équipes de recherche 
de l’Institut technique 
de développement 

de l’agronomie saharienne 
(FDPS- ITDAS) d’Abadla 
plaident pour la promotion et 
le développement de la culture 
à grande échelle des plantes 
de Quinoa et de Sesbania à 
travers les zones agricoles de 
la wilaya de Bechar.
“Il appartient aujourd’hui 
de mettre en œuvre un 
programme de promotion et 
de développement des cultures 
à grande échelle de ces 
plantes à travers les grandes 
exploitations agricoles de la 
région, à la suite d’expériences 
pilotes qui se sont avérées 
“concluantes” en matière de 
culture de ces deux plantes 
au niveau de la FDPS 
d’Abadla, a affirmé à l’APS 
la directrice de la ferme de 
démonstration et production 
des semences de l’Institut 
technique de développement 
de l’agronomie saharienne 
(FDPS- ITDAS) d’Abadla, 
l’ingénieur-agronome Houria 
Bouneder.
L’expérience de culture de ces 
deux plantes non endémiques et 
non autochtones de l’Algérie, 
au niveau de la FDPS et de deux 
(2) exploitations agricoles de 
la région, ont incité à plaider 

pour leur culture à grande 
échelle à travers la wilaya et ce, 
pour leur atouts tant pour les 
consommateurs et les éleveurs 
que pour l’environnement, a-t-
elle précisé.
Grâce à ces expériences 
menées par les équipes 
d’agronomes et techniciens 
de la FDPS, sont produites 
actuellement au niveau de la 
FDPS les graines de ces deux 
plantes, et ont été distribuées 
à certains agriculteurs qui ont 
accueilli favorablement ces 
nouvelles cultures, inconnues 
jusque-là dans la région, a-t-
elle relevé.
Le Quinoa, qui est une plante 
originaire d’Amérique du sud, 
s’adapte facilement aux sols 
de la région et a l’avantage de 
pouvoir s’adapter aux milieux 
inhospitaliers, aux vents 
violents, à la sécheresse et au 
gel, a-t-elle fait savoir.
Cette plante herbacée, dont la 
pionnière sur les recherches 
et essais sur le terrain dans le 
pays est l’agronome Halima 
Khaled de l’ITDAS-Biskra, 
mesure jusqu’à 2 mètres 
de haut et appartient à la 
famille des légumes à feuilles 
(épinard, betterave, etc) dont 
sont récoltées les graines pour 
être consommées comme 
une céréale, a expliqué la 

chercheuse.
Le Quinoa se prépare de 
la même façon que le riz 
et ses graines, en forme de 
petites perles de couleur 
ivoire,? transparente après 
cuisson. Il a de nombreuses 
valeurs nutritionnelles, 
dont huit (8) acides aminés 
indispensables pour la santé 
des consommateurs, telles 
que la cystine, lysine et 
méthionine, et contient des 
acides gras insaturés, dont 
les oméga 3, sans compter 
sa teneur en minéraux (fer, 
magnésium, phosphore, 
potassium, zinc, calcium), en 
plus des vitamines B et E, a 
ajouté Mme Bouneder.
Le quinoa a été introduit en 
Algérie en 2013, à l’occasion 
de l’année internationale du 
Quinoa, par l’organisation 
des Nations-Unies pour 
l’alimentation et l’agriculture 
(FAO), à travers un projet 
régional concernant huit (8) 
pays dont l’Algérie.

Plantes introduites dans le 
cadre de programmes de 

recherches
L’arbre Sesbania bispinosa 
a été, quant à lui, introduit 
par l’ITDAS, dans le cadre 
d’un programme de recherche 
appliquée sur l’utilisation des 
eaux saumâtres et salées en 

Afrique du Nord, et ce, avec 
la coopération du Centre arabe 
d’études des zones arides et 
des régions sèches (ACSAD), 
dans le but de sa culture 
comme plante fourragère, 
pouvant répondre aux besoins 
et préoccupations des éleveurs 
en matière d’aliments de 
cheptels, car la plante allie 
à la fois rendement élevé et 
rusticité.
Cet arbre, dont les semences 
ont été distribuées aussi à 
des agriculteurs de la région, 
notamment à Bechar, Kerzaz 
et Beni-Abbès, est cultivé 
actuellement dans de petites 
parcelles.
Sesbania, qui est un arbre 
originaire d’Asie, s’est adapté 
au cours des essais à la FDPS 
et sa culture dans les zones 
de Bechar, Kerzaz et Beni-
Abbès, a donné des résultats 

“encourageants” pour son 
essor, signale Mme Bouneder.
Cette plante, en plus de ses 
atouts en tant qu’aliment de 
cheptels, est riche en acides 
aminés et a des propriétés 
culinaires et pharmaceutiques, 
et s’adapte au climat chaud, 
comme est le cas de la région 
du Sud-ouest du pays.
Les équipes d’agronomes de 
la FDPS-ITDAS d’Abadla ont 
également obtenu, dans le cadre 
des expériences de recherches, 
des résultats “encourageants” 
en matière de culture du Safran 
et du Moringa, selon Mme 
Bouneder.
La FDPS-ITDAS d’Abadla est 
une structure de recherches, 
développement et d’études 
techniques sur les ressources 
naturelles et la production 
agricoles en milieu saharien.
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BecHar / aGronoMie
Pour le développement des cultures du Quinoa et du Sesbania

L’ élevage camelin 
représente l’une des 
activités assumant un 

rôle important dans la culture 
et l’économie de plusieurs 
zones de la wilaya de Bechar.
Avec un cheptel de plus 
de 28.000 têtes, la filière 
cameline offre plusieurs 
possibilités de valorisation de 
ses produits, comme la viande, 
le lait ou la laine (Oubar), 
pouvant répondre aux besoins 
des consommateurs et de 
l’artisanat dans le domaine 
de la confection de produits 
dérivés, notamment la Djellaba 
et le Burnous traditionnels, 
a affirmé à l’APS Abderabbi 
Hamal, responsable du service 
de la production et du soutien 
technique à la Direction des 
services agricoles (DSA).
Plusieurs actions de 
développement et de 
valorisation de cette espèce ont 
été projetées ou lancées par la 
DSA, dans la perspective de 

l’augmentation du cheptel et le 
suivi de son élevage selon les 
normes requises, a indiqué M. 
Hamal.
Les opérations entamées ont 
porté sur la réhabilitation de 24  
puits de parcours, la réalisation 
de 2.400 mètres linéaires de 
nouveaux forages et de 50 
bassins et abreuvoirs ainsi que 
la dotation de 150 kits solaires, 
pour répondre aux besoins 
en ressources hydriques du 
cheptel des 851 éleveurs de 
camelins répartis sur plusieurs 
communes de la wilaya, 
notamment Bechar, Taghit, 
Abadla et les ksour du nord de 
la wilaya, a-t-il expliqué.
En plus de la mise en place 
de cette offre en ressources 
en eau indispensables pour 
l’élevage camelin dans des 
zones sahariennes éloignées, 
ces opérations visent la 
préservation et la valorisation 
des races camelines locales, à 
savoir Aftouh, Chaâmbi, Ouled 

Sidi-Cheikh, Reguibi, Targui et 
Ait-Khabach, a-t-on ajouté
Selon  M. Hamal, une 
prise en charge vétérinaire 
“conséquente” est effectuée 
périodiquement par des 
équipes de vétérinaires de 
l’inspection locale spécialisée, 
dans le cadre du suivi sanitaire 
des cheptels à travers les 
territoires des communes de 
la wilaya, notamment Bechar, 
Taghit, Abadla et les ksour du 
nord de la wilaya, en plus des 
apports en aliments fournis par 
l’unité locale de la Coopérative 
des céréales et légumes secs 
(CCLS) aux éleveurs et 
l’alimentation des cheptels 
à travers les parcours de la 
région.
“Toujours en matière de suivi 
sanitaire, il sera procédé 
prochainement à une opération 
de recensement global de ce 
cheptel avec pose d’une boucle 
d’oreille pour l’identification 
de la race et de la santé des 

camélidés”, a-t-il révélé.
M. Hamal a souligné, 
par ailleurs, la nécessité 
d’une nouvelle stratégie de 
préservation et de valorisation 
des zones de parcours et autres 
zones de pâturage à travers des 
systèmes d’élevage adaptés 
aux besoins d’alimentation 
des cheptels camelins qui 
consomment des espèces 
végétales très variées, à 
l’exemple des légumineuses, 
les graminées, les arbres et les 
plantes herbacées, avec des 

préférences pour les espèces 
riches en azote et tonifiantes.
“D’où l’utilité de cette stratégie 
qui permet aussi la protection 
du couvert végétal des zones 
de pâturage en zones arides et 
semi-arides, comme est le cas 
de la wilaya de Bechar”, a-t-il 
dit.
En matière de consommation 
de viande cameline, la wilaya 
de Bechar a enregistré durant 
le premier trimestre 2022 une 
production de l’ordre de 6.100 
quintaux (qx), 

BecHar
L’élevage camelin, élément du patrimoine économique et 

culturel de la wilaya



Présidentielle 2022 
Emmanuel Macron favori du second tour, mais Marine 

Le Pen à un niveau élevé, selon un ultime sondage

L’UE impose une régulation aux réseaux sociaux comme Facebook, Instagram, 
Twitter ou TikTok, et aux sites de vente en ligne comme Amazon ou Leboncoin

Le président sortant est 
en tête des intentions 
de vote, avec 56,5 %, 

du second tour du scrutin, 
dimanche 24 avril. La 
candidate d’extrême droite 
récolterait 43,5 %, selon un 
sondage Ipsos-Sopra Steria 
pour « Le Monde » effectué 
vendredi, selon le monde fr.
A quelques heures du 
second tour de l’élection 
présidentielle, dimanche 24 
avril, la situation politique est 
d’une incertitude inédite. D’un 
côté, Emmanuel Macron, le 
président sortant, continue 
de faire la course en tête et 
apparaît comme le favori du 
scrutin avec des intentions de 
vote s’élevant à 56,5 % des 
personnes interrogées, contre 
43,5 % pour Marine Le Pen – 
la marge d’erreur étant estimée 
à plus ou moins 1,1 point. De 
l’autre, l’extrême droite atteint 
une hauteur qu’elle n’avait 
encore jamais connue à ce 
stade de la campagne.
Ce sont là les principales 
leçons de l’enquête électorale 
menée le 22 avril par Ipsos-
Sopra Steria pour Le Monde. 
Pour ce sondage, 12 129 
personnes, sélectionnées selon 
la méthode des quotas, ont été 

interrogées. Les intentions 
de vote pour le 24 avril sont 
calculées à partir des sondés 
« certains d’aller voter ayant 
exprimé une intention de vote 
», soit 7 549 personnes, d’où 
une très faible marge d’erreur.
Ces estimations montrent 
une certaine stabilité depuis 
les résultats de la précédente 
enquête présidentielle, 
effectuée du 15 au 18 avril 
par Ipsos-Sopra Steria, en 

partenariat avec le Centre 
de recherches politiques de 
Sciences Po – le Cevipof – et 
la Fondation Jean Jaurès pour 
Le Monde. Emmanuel Macron 
y était crédité de 56 % des 
intentions de vote, contre 44 
% pour Marine Le Pen.
Un socle solide
Entre-temps, toutefois, le 
débat de l’entre-deux-tours a 
eu lieu, mercredi 20 avril. Or 
c’est M. Macron qui est plutôt 

apparu comme le vainqueur de 
la confrontation. Mme Le Pen 
a semblé moins crédible que lui 
; plusieurs de ses propositions, 
floues et brouillonnes ; et elle 
a manqué de « présidentialité 
» face au chef de l’Etat, qui a 
précisément fait de son rôle un 
atout.
Malgré ces handicaps, le 
socle de la candidate du 
Rassemblement national 
(RN) apparaît très solide : 

ses électeurs sont sûrs de leur 
choix à 92 %, contre 94 % 
pour Emmanuel Macron. La 
stagnation des intentions de 
vote en faveur du président 
candidat semble donc 
bien indiquer une sorte de 
tassement, sans que le débat ait 
eu d’effet accélérateur voire 
créé de dynamique notable 
pour lui.
Le candidat de La République 
en marche pourrait 
paradoxalement pâtir d’une 
démobilisation de son camp, 
en raison de son statut de 
favori
En outre, si M. Macron 
l’emporte au second tour 
dimanche soir, sa victoire 
sera assombrie par de lourds 
nuages politiques. Le président 
réélu se maintiendrait à la tête 
d’un pays où l’extrême droite 
recueille près de la moitié 
des suffrages et, partant, 
profondément divisé. La 
situation serait totalement 
nouvelle puisqu’il y a cinq 
ans M. Macron avait recueilli 
66,10 % des voix, contre 
33,9 % pour Mme Le Pen 
: soit, potentiellement, une 
différence de 10 points.

Avec le Digital Services 
Act, les pratiques 
de modération des 

contenus des grands services 
numériques seront surveillées 
par Bruxelles, qui pourra 
infliger de lourdes sanctions, 
selon le monde fr.
C’est un moment « historique 
» pour la régulation du 
numérique : le commissaire 
au marché intérieur, 
Thierry Breton, ne cache 
pas sa satisfaction d’avoir 
bouclé, samedi 23 avril, à 
Bruxelles, après seize heures 
de négociation, un accord 
politique sur le règlement 
européen Digital Services Act 
(DSA).
Adopté un mois après le 
Digital Markets Act, un texte 
« économique » destiné à 
imposer aux plates-formes 
dominantes le respect de leurs 
concurrents, le DSA vise, lui, 
à réduire les risques pour la 
« société », en imposant des 

devoirs aux réseaux sociaux 
comme Facebook, Instagram, 
Twitter ou TikTok et aux 
places de marché de vente 
en ligne comme Amazon ou 
Leboncoin. « Ces textes sont 
deux faces d’une même pièce 
», estime M. Breton. Le DSA 
devrait entrer en vigueur début 
2023.
Ce règlement est aussi une 
victoire politique pour la 
France, qui espérait obtenir 
un accord avant la fin de sa 
présidence du Conseil de 
l’Union européenne (UE) 
prévue mi-juin.
Ces auteurs ambitionnent 
de mettre à jour, « pour 
les vingt années à venir », 
la régulation du Web, en 
vigueur en Europe depuis la 
directive sur le commerce 
électronique, adoptée en 
l’an 2000, quand Facebook 
n’existait pas et Amazon 
venait à peine d’ouvrir en 
France. En effet, pour certains, 

ce texte fondateur a laissé 
trop de liberté aux géants du 
numérique, car il exonère les 
hébergeurs de responsabilités 
pour les contenus postés par 
des tiers, tant qu’on ne leur a 
pas notifié.
Mais, rétorquent d’autres, 
rendre responsables les plates-
formes ou les forcer à retirer 
sous vingt-quatre heures les 
contenus problématiques 
mettrait en danger la liberté 
d’expression et engendrerait 
une censure excessive – 
la proposition de loi de la 
députée (LRM) Laetitia Avia 
a été rejetée en 2019 par le 
Conseil constitutionnel pour 
ce motif.
Pour résoudre ce dilemme, le 
nouveau règlement européen 
impose des « obligations de 
moyens et de transparence » 
aux grands services. Comme 
les banques, ceux-ci seront 
tenus de mener périodiquement 
des « évaluations des risques », 

puis de proposer des mesures. 
Les domaines visés pour 
l’heure sont la lutte contre les 
contenus illégaux (incitations 
à la haine, produits dangereux 
ou contrefaits…), les atteintes 
aux processus électoraux 
(désinformation…), 
les atteintes à la liberté 
d’expression (afin d’éviter 
la surcensure) et les atteintes 
aux mineurs et à leur santé 
mentale. Tous sont liés à la 
charte des droits humains.

« Compensation » pour le 
consommateur lésé
Les grandes plates-formes 
ont déjà des politiques de 
modération des contenus, 
mais, désormais, les moyens 
alloués et les résultats seront 
évalués par la Commission 
européenne. Celle-ci pourra 
leur infliger des amendes 
allant jusqu’à 6 % de leur 
chiffre d’affaires, voire les 
interdire dans l’UE.
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aFGHanist an: 

une explosion dans une mosquée soufie fait 33 morts

Des dizaines de blessés lors d’affrontements à Al-Aqsa 

Moscou vise le contrôle du Donbass et du sud de l’ukraine, 
l’ONu évoque des «crimes de guerre»

KUNDUZ : Au moins 
33 personnes, dont des 
enfants, ont été tuées 

dans une explosion qui a frappé 
une mosquée soufie pendant la 
prière du vendredi dans le nord 
de l’Afghanistan, ont annoncé 
les talibans, au lendemain de 
deux attentats revendiqués par 
le groupe Etat islamique (EI).
“L’explosion s’est produite dans 
une mosquée du district d’Imam 
Sahib de Kunduz, provoquant 
la mort de 33 civils dont des 
enfants”, a déclaré sur Twitter le 
porte-parole du gouvernement 
Zabihullah Mujahid.
Depuis que les talibans ont pris 
le contrôle de l’Afghanistan en 
août après y avoir renversé les 

autorités soutenues par les États-
Unis, le nombre d’attentats à 
la bombe a diminué mais les 
jihadistes et l’EI ont poursuivi 
leurs attaques contre des cibles 
qu’ils jugent hérétiques. 
“Nous condamnons ce crime 
(...) et exprimons notre plus 
profonde sympathie aux 
personnes endeuillées”, a encore 
dit Zabihullah Mujahid.
Un correspondant de l’AFP sur 
place a constaté que l’un des 
murs de la mosquée Mawlavi 
Sikandar, fréquentée par des 
soufis, avait été éventré par 
l’explosion.
Les groupes jihadistes tels que 
l’EI vouent une haine profonde 
à ce courant musulman qu’ils 

considèrent comme hérétique et 
qu’ils accusent de polythéisme - 
le plus grand péché dans l’islam 
- pour demander l’intercession 
de saints.
“Le spectacle à la mosquée était 
horrible. Tous ceux qui priaient 
à l’intérieur ont été soit blessés 
soit tués”, a raconté Mohammad 
Esah, le propriétaire d’un 
magasin situé à proximité. 
Un membre du personnel 
soignant d’un hôpital proche a 
raconté à l’AFP au téléphone 
qu’entre 30 et 40 personnes 
avaient été admises dans cet 
établissement après cette 
explosion.
“Les éclats que nous avons 
trouvés dans les corps des 

blessés indiquent qu’il s’agit 
bien de l’explosion d’une 
bombe”, a indiqué un médecin 
de l’hôpital provincial à l’AFP. 

“Les gens se sont rassemblés 
pour prier à la mosquée et 
l’explosion s’est produite”, a dit 
au téléphone à l’AFP un témoin.

L’ONU a exprimé sa 
profonde inquiétude 
face à l’aggravation 

de la violence entre Israël et 
les Palestiniens, alors que des 
affrontements ont à nouveau 
éclaté vendredi dans l’enceinte 
de la mosquée Al-Aqsa à 
Jérusalem, selon Arabenews.
«Nous sommes profondément 
préoccupés par l’escalade de 
la violence dans les territoires 
palestiniens occupés et en 
Israël au cours du mois 
dernier», a prévenu Ravina 
Chamdasani, porte-parole 
du Haut-Commissariat des 
Nations unies aux droits de 
l’homme.
Selon des médecins 

palestiniens, au moins 57 
Palestiniens ont été blessés lors 
d’affrontements avec la police 
israélienne dans l’enceinte 
d’Al-Aqsa vendredi.
Des personnes ont été blessées 
par des balles recouvertes de 
caoutchouc, et des dizaines 
de cas de suffocation ont été 
enregistrés lors d’un raid des 
forces de sécurité israéliennes.
Le Croissant-Rouge palestinien 
à Jérusalem avait auparavant 
indiqué que ses équipes avaient 
traité 31 blessures causées par 
des projectiles similaires, dont 
deux blessures graves.
La police israélienne a arrêté 
un jeune homme blessé 
par balle dans la cour de la 

mosquée, limitant ainsi l’accès 
au complexe aux fidèles.
Près de 150 000 Palestiniens ont 
accompli la troisième et avant-
dernière prière du vendredi du 
Ramadan à Al-Aqsa, malgré 
les restrictions imposées aux 
points de contrôle aux entrées 
de Jérusalem et dans les rues 
de la ville.
Le cheikh Omar al-Kiswani, 
directeur de la mosquée Al-
Aqsa, a signalé que des dizaines 
de milliers de personnes ont 
pu se joindre et effectuer la 
prière du vendredi, malgré les 
violences dans l’enceinte.
«Nous nous attendions à 
ce que le nombre de fidèles 
du troisième vendredi du 

Ramadan atteigne plus de 300 
000, mais les restrictions et 
les barrières israéliennes l’ont 
empêché», a-t-il révélé à Arab 
News.
Les autorités israéliennes 
avaient imposé un bouclage 
sécuritaire strict sur les 
Territoires palestiniens du 21 
au 23 avril, qui empêchait les 
Palestiniens d’entrer en Israël, 
même avec des permis, mais 
qui a été assouplie pour les 
personnes de plus de 50 ans et 
avec des permis juste avant les 
prières du vendredi.
Des dizaines de citoyens, dont 
des femmes et des enfants, ont 
été asphyxiés après que des 
drones israéliens ont tiré des 

grenades lacrymogènes sur 
l’enceinte de la mosquée.
La chaîne israélienne Channel 
12 a rapporté qu’une réunion 
de haut niveau israélo-
jordanienne se tiendrait après 
le Ramadan pour discuter de la 
situation.
La police a déployé 3 000 
agents dans et autour de la 
vieille ville de Jérusalem et 
dans les rues environnantes 
menant à la mosquée en 
prévision de troubles. Le 
gouvernement israélien a 
également indiqué qu’il avait 
l’intention d’empêcher les 
juifs de se rendre à la mosquée 
Al-Aqsa à partir de vendredi et 
jusqu’à la fin du Ramadan.

ZAPORIJJIA: Moscou a 
annoncé vendredi viser 
le contrôle total du sud 

de l’Ukraine et de la région 
du Donbass près de deux mois 

après le début de l’invasion 
de ce pays par l’armée russe, 
accusée par l’ONU d’actions 
“pouvant relever de crimes de 
guerre”, selon Arabenews.

“L’un des objectifs de l’armée 
russe est d’établir un contrôle 
total sur le Donbass et le sud 
de l’Ukraine”, a déclaré un 
haut responsable militaire 
russe parlant d’une “deuxième 
phase de l’opération spéciale” 
visant, entre autres, à “assurer 
un couloir terrestre vers la 
Crimée”.
Moscou a revu ses plans à la 
baisse et retiré fin mars ses 
troupes de la région de Kiev 
et du nord et l’Ukraine, qui 
a obtenu ces derniers jours 
une aide en armements plus 
substantielle des Occidentaux, 
continue d’assurer qu’elle 
peut repousser l’armée russe 
hors de son sol.
“Ils ne peuvent que retarder 
l’inévitable - le moment où les 

envahisseurs devront quitter 
notre territoire, en particulier 
Marioupol”, a dit jeudi 
soir le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky.
Sur le terrain, les forces 
ukrainiennes continuent selon 
lui “de contenir les attaques 
des envahisseurs russes” 
dans l’Est et le Sud. Selon 
lui, le “défi numéro un” est 
actuellement “de fournir à 
nos militaires toutes les armes 
nécessaires”.
Le port stratégique de 
Marioupol, que Moscou a 
assuré jeudi avoir “libéré”, 
résiste encore aux forces 
russes, selon Kiev, qui a affirmé 
vendredi que les combattants 
ukrainiens “tiennent bon” 
dans l’immense complexe 

métallurgique Azovstal où 
sont également retranchés des 
civils.
“Le succès de l’offensive 
russe dans le sud dépend du 
sort de Marioupol”, a pour sa 
part estimé vendredi à l’AFP 
le gouverneur régional, Pavlo 
Kyrylenko, jugeant cette 
ville “stratégique” pour les 
Ukrainiens dans leur défense 
de la région, et pour les Russes 
dans leur volonté d’assurer 
une liaison terrestre complète 
vers la Crimée annexée.
“L’ennemi concentre tous 
ses efforts sur Marioupol”, a 
ajouté M. Kyrylenko, alors 
que les derniers combattants 
ukrainiens sont retranchés 
dans Azovstal, avec “jusqu’à 
300 civils”.
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12 Sport National

Pour sa qualification dans 
le dernier carré de la 
Ligue des Champions 

d’Afrique après être venu à bout 
de l’Espérance de Tunis ( 0-0, 
0-1), l’Entente de Sétif a reçu 
les félicitations du président 
de la Fédération Algérienne 
de Football, Charaf-Eddine 
Amara.
À cet effet, la FAF a tenu 
à mettre en avant l’énorme 
exploit du club algérien 
dans cette compétition 
intercontinentale « Le Président 
de la Fédération algérienne 
de football (FAF), M. Amara 
CHARAF-EDDINE, et les 
membres du Bureau fédéral 
présentent leurs félicitations les 
plus chaleureuses à l’Entente 
de Sétif suite à sa qualification 
plus que méritée pour les 
demi-finales de la Ligue des 
Champions, après avoir pris 
le dessus sur l’Espérance de 
Tunis en match-retour disputé 
vendredi soir au stade Radès (1 
à 0, 0 à 0 à l’aller). Le président 
de la FAF et les membres 
du BF adressent leurs plus 
sincères compliments et leurs 
encouragements à l’Entente 
de Sétif pour la suite de la 
compétition», a ainsi écrit la 
FAF dans son communiqué.
Notons que l’ESS croisera le 
fer au prochain tour de de la 
CAF CL avec le grand Ahly du 
Caire, tenant du titre.

Le nouveau stade d’Oran 
est conçu selon des 
normes internationales 

devant permettre à la sélection 
algérienne de football d’y évoluer 
dans des conditions idéales, a 
déclaré samedi le directeur local 
de la Jeunesse et des sports (DJS), 
Yacine Siefi.
«Nous sommes contents 
d’accueillir la sélection nationale 
au nouveau stade d’Oran. 
Subissant récemment les dernières 
retouches avant son inauguration 
officielle, le stade répond 
ainsi totalement aux normes et 
critères définis par les instances 
sportives internationales», a 
indiqué à l’APS, M. Siefi au 
lendemain de l’annonce par la 
Fédération algérienne de football 
de la programmation au stade 
en question des prochaines 
rencontres des Verts dans 
les éliminatoires de la coupe 
d’Afrique des nations (CAN-
2023) devant débuter fin mai.
Le DJS d’Oran s’est dit, en outre, 

réjouis du fait que le nouveau 
stade d’Oran soit exploité par la 
sélection algérienne, estimant 
que cette enceinte footballistique, 
d’une capacité d’accueil 
de 40.000 places, constitue 
«un apport de taille pour le 
mouvement sportif national».
En fait, le nouveau stade d’Oran 

fait partie d’un complexe sportif 
bâti dans la commune de Bir El 
Djir (Est d’Oran). Il dispose de 
toutes les commodités qui font de 
lui un équipement très moderne.
Doté d’une pelouse naturelle 
hybride, ce stade renferme 
plusieurs équipements, dont un 
centre de formation avec un site 

d’hébergement de 44 lits.
Des travaux sont en cours aussi 
pour le doter de deux terrains 
de réplique, dont un en pelouse 
naturelle, en plus du terrain 
d’une même pelouse réalisé 
dernièrement au niveau du stade 
annexe (4.200 places) dédié à 
l’athlétisme.

Outre ces deux unités, le 
complexe sportif d’Oran 
comporte, entre autres, une salle 
omnisports de 6.000 places et un 
centre nautique composé de trois 
piscines dont deux olympiques 
qui seront livrés dans les 
prochains jours en prévision des 
Jeux méditerranéens cet été dans 
la capitale de l’ouest.
Le stade de football d’Oran a 
déjà abrité, dans un évènement 
expérimental, une première 
rencontre ayant opposé, en juin 
2021, la sélection algérienne des 
joueurs locaux face au Liberia 
dans un match amical soldé par 
une nette victoire des Verts (5-1), 
rappelle-t-on.
La sélection nationale A avait élu 
domicile au stade de Mustapha-
Tchaker depuis 2008 en y 
disputant la quasi-totalité de ses 
matchs officiels et amicaux, dont 
deux campagnes victorieuses 
de qualifications aux coupes du 
monde de 2010 et 2014.

elim. can 2023 :
L’équipe nationale dans des conditions idéales 

au nouveau stade d’Oran

caF cL :
La FAF félicite l’ES Sétif pour sa qualification
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Borussia dortmund :
L’avenir d’Erling Haaland lié à celui de Kylian Mbappé

Le torchon brûle entre Robert Lewandowski 
et le Bayern Munich

Sous contrat avec le Borussia 
Dortmund jusqu’en juin 
2024 et avant de retrouver le 

Bayern Munich dans le cadre de 
la 31ème journée de Bundesliga, 
Erling Haaland continue 
d’affoler la presse étrangère. Et 
pour cause. Convoité par le Real 
Madrid, Manchester City ou 
encore le FC Barcelone, la star 
norvégienne devrait rapidement 
communiquer sa décision finale 
quant à son avenir. Un futur 
qui semble lié à celui de Kylian 
Mbappé, annoncé avec insistance 
du côté des Merengues.
Où jouera Erling Haaland la 
saison prochaine ? C’est un 
autre feuilleton qui agite la 
planète football ces derniers 
mois. Pour certains, le futur 
du cyborg norvégien de 21 ans 
se fera du côté de Manchester 
City. «Il sera à Manchester City. 
Il n’y a pas d’accord mais ils 
sont très proches», affirmait 
notamment Guillem Balague, 
journaliste espagnol travaillant 
en collaboration étroite avec la 
BBC, célèbre média anglais. Mais 

selon les dernières informations 
livrées par AS dans son édition 
du jour, rien ne dit, pour l’heure, 
que l’international norvégien (17 
sélections, 15 buts) posera ses 
valises à l’Etihad Stadium.
Né à Leeds (Yorkshire), on se 
dit pourtant que le serial buteur 
des Marsupiaux présente tous les 
arguments pour fouler, un jour, les 
pelouses de Premier League mais 
le quotidien espagnol précise, ce 
samedi, que l’ancien attaquant 
de Molde et du RB Salzbourg 
préfère laisser toutes les portes 

ouvertes, et ce jusqu’au dernier 
moment. Dans ce sens, si Erling 
Haaland a d’ores et déjà prévenu 
sa direction qu’il ne continuerait 
pas sous le maillot du Borussia 
Dortmund la saison prochaine, 
le buteur d’1m94 espère encore 
atterrir du côté de Madrid, bien 
que toutes les dernières rumeurs 
l’annoncent chez les Skyblues. 
Dans cette optique, AS révèle 
que celui qui compile 25 buts et 
8 passes décisives en 26 matches 
toutes compétitions confondues 
depuis le début de la saison 

attendra la décision finale d’un 
certain Kylian Mbappé pour se 
prononcer.

Erling Haaland attend un 
signe de Kylian Mbappé !

En effet, tant que le champion 
du monde 2018, annoncé avec 
insistance chez les Merengues, ne 
communiquera pas officiellement 
son choix de rejoindre la Maison 
Blanche, Erling Haaland ne 
donnera pas le sien pour rallier 
la formation entraînée par Pep 
Guardiola. Et la raison est 
simple : Haaland rêve toujours 
de porter la tunique madrilène. 
Jusqu’à présent, le Norvégien 
est d’ailleurs toujours resté 
fidèle à la parole qu’il a donnée 
au Real Madrid, qui a son 
accord au cas où les Merengues 
voudraient lancer l’opération. 
Mais les événements changent 
rapidement dans le football. À 
ce titre, la forme étincelante de 
Karim Benzema et les hautes 
commissions demandées par 
Raiola et le père du footballeur 
ont largement refroidi la position 
madrilène qui semble désormais 

tournée vers Antonio Rudiger 
et Aurelien Tchouameni pour 
accompagner le Bondynois.
Une chose est sûre, les dirigeants 
de Dortmund ne souhaitent pas 
être pris de court. Ainsi, le BvB a 
d’ores et déjà décidé d’accélérer 
les négociations pour enrôler le 
successeur de son actuel numéro 
9. Si l’heureux élu semble bel 
et bien être Karim Adeyemi (20 
ans), attaquant de Salzbourg, 
auteur de 21 buts cette saison, les 
Marsupiaux travaillent également 
sur deux autres dossiers, ceux de 
Nico Schlotterbeck, un défenseur 
central de Fribourg de 22 ans, et 
Schlager (24 ans), un milieu de 
terrain de Wolfsburg. Trois profils 
qui devraient représenter un total 
de 75 à 100 millions, soit environ 
la somme que devrait recevoir 
Dortmund pour le transfert de 
Haaland. Prêt à tout pour se 
dessiner un avenir radieux, le 
géant norvégien est quoi qu’il en 
soit prêt à patienter pour prendre 
la meilleure décision. Un choix 
inexorablement lié à celui de 
Kylian Mbappé...

Le feuilleton Robert 
Lewandowski devrait 
rapidement toucher à sa 

fin. Sous contrat avec le Bayern 
Munich jusqu’en juin 2023, 
le serial buteur polonais n’a 
toujours pas prolongé avec les 
Bavarois qui joueront, ce samedi, 
le titre final en Bundesliga face 
au Borussia Dortmund. Mais 
reverra-t-on un « Klassiker » 
avec l’attaquant de 33 ans ? La 
question a de quoi se poser...
À l’occasion de la 31ème 
journée de Bundesliga, le 
Bayern Munich, solide leader 
du championnat allemand, 
accueille le Borussia Dortmund 
dans une rencontre qui pourrait 
d’ores et déjà sacrer l’écurie 
munichoise pour la dixième 
saison de rang. Un choc auquel 
participera bien évidemment 
Robert Lewandowski (33 ans), 
leader offensif incontesté de la 
formation entraînée par Julian 
Nagelsmann. Mais peut-être le 
dernier... À l’aube de sa dernière 
année de contrat avec le Bayern, 
l’international polonais (129 
sélections, 75 buts) n’a, en effet, 
toujours pas prolongé du côté 
de Munich. Une tendance qui 
semble d’ailleurs se confirmer ces 
dernières heures, tant la relation 
entre les deux parties se dissèque 
progressivement. Agacé par le 
peu d’intérêt porté à son égard, 
«Lewy» - qui s’est entretenu avec 
Oliver Kahn (président du conseil 
d’administration) et Hasan 
Salihamidzic il y a deux semaines 

- regrette ainsi que la question de 
son avenir ne soit pas au centre 
des préoccupations des dirigeants 
bavarois.
Un traitement étonnant quand 
on connaît la force de frappe 
que représente le Polonais sur 
le front de l’attaque du Bayern 
Munich. Auteur de 47 buts et 6 
passes décisives en 42 matches 
toutes compétitions confondues 
depuis le début de la saison, 
Lewandowski reste toujours dans 
le viseur du FC Barcelone mais 
souhaite malgré tout attendre 
la position finale des décideurs 
munichois à son égard. Pour 
l’heure et si une réunion avec 
Kahn et Salihamidzic ainsi que 
son agent Pini Zahavi est prévue 
la semaine prochaine, le club 
allemand semble se diriger vers 
une proposition d’une saison 
supplémentaire avec le même 
salaire (24 millions d’euros brut 
annuels). Une proposition qui 
ne satisfait clairement pas le 
principal intéressé, désireux de 
signer un nouveau contrat de 
deux saisons en plus minimum et 
de, surtout, voir ses émoluments 
augmenter.

Robert Lewandowski n’est 
plus à l’aise au Bayern !

Dans son édition du jour, 
L’Equipe révèle par ailleurs que 
le buteur polonais se sentirait 
de moins en moins à l’aise 
avec le système de jeu proposé 
par son entraîneur Julian 
Nagelsmann. Dans un schéma 
tactique considérablement porté 

vers l’avant, Lewandowski, 
«perdu» au milieu de cinq autres 
attaquants, se voit ainsi obliger 
de décrocher sur l’aile pour 
toucher plus de ballons et ainsi 
participer au jeu du Bayern. Un 
mal-être qui vient donc s’ajouter 
au désaccord contractuel auquel 
font actuellement face les deux 
parties. Inquiet de cette situation, 
le Bayern - qui a fixé le prix de 
vente de Lewy aux alentours des 
60 millions d’euros - cherche 
d’ailleurs, d’ores et déjà un 

éventuel remplaçant.
Parmi eux, on retrouve alors 
Christopher Nkunku, bien connu 
de Nagelsmann lors de son 
passage au RB Leipzig (2019-
2021) mais également Patrik 
Schick, auteur de 20 réalisations 
cette saison en Bundesliga avec 
le Bayer Leverkusen, ou encore 
Romelu Lukaku, en difficulté du 
côté de Chelsea. Si le torchon 
semble donc brûler entre les 
Bavarois et le Polonais, le Barça 
pourrait rapidement profiter de 

ces relations fraîches. Comme 
le rapporte AS ce samedi, 
le président du Barça, Joan 
Laporta, se dit de plus en plus 
confiant à l’idée d’une arrivée 
de Lewandowski en Catalogne. 
Interpellé par un fan après la 
rencontre entre les Blaugranas 
et la Sociedad, le boss des Culés 
a ainsi affirmé qu’il y avait 
désormais «plus de chances» de 
voir Lewandowski débarquer 
lors du prochain mercato estival. 
Affaire à suivre...
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GUerre en UKraine :
Marioupol résiste selon Kiev, le lourd bilan du 

naufrage du "Moskva"

D'D'après Kiev, des après Kiev, des 
combattants combattants 
ukrainiens continuent ukrainiens continuent 

de défendre avec acharnement de défendre avec acharnement 
l'immense complexe l'immense complexe 
métallurgique Azovstal, à métallurgique Azovstal, à 
Marioupol.Marioupol.
C'est l'ultime poche de C'est l'ultime poche de 
résistance ukrainienne dans la résistance ukrainienne dans la 
ville martyre de Marioupol. ville martyre de Marioupol. 
Deux mois après le début de Deux mois après le début de 
l'invasion russe, lancée le 24 l'invasion russe, lancée le 24 
février, l'immense complexe février, l'immense complexe 
métallurgique Azovstal tient métallurgique Azovstal tient 
toujours le choc. Mais pour toujours le choc. Mais pour 
combien de temps encore ? combien de temps encore ? 
Des combattants ukrainiens Des combattants ukrainiens 
continuent de défendre avec continuent de défendre avec 
acharnement la zone où sont acharnement la zone où sont 
également retranchés des civils, également retranchés des civils, 
assure Kiev.assure Kiev.
Vladimir Poutine a affirmé Vladimir Poutine a affirmé 
vendredi 22 avril que l'Ukraine vendredi 22 avril que l'Ukraine 
refusait la reddition des derniers refusait la reddition des derniers 
soldats retranchés. Son armée soldats retranchés. Son armée 
s'est dite vendredi prête à s'est dite vendredi prête à 
observer "à tout moment" une observer "à tout moment" une 
trêve "sur tout ou une partie" du trêve "sur tout ou une partie" du 
site.site.
Dans le même temps, à Dans le même temps, à 
Marioupol, une nouvelle Marioupol, une nouvelle 
tentative d'évacuation de civils tentative d'évacuation de civils 
- prioritairement des femmes, - prioritairement des femmes, 
des enfants et des personnes des enfants et des personnes 
âgées - depuis le port de la âgées - depuis le port de la 
ville, en grande partie contrôlé ville, en grande partie contrôlé 
par l'armée russe, est prévue par l'armée russe, est prévue 
ce samedi vers 12 heures, ce samedi vers 12 heures, 
a indiqué la vice-Première a indiqué la vice-Première 
ministre ukrainienne Iryna ministre ukrainienne Iryna 
Verechtchouk. Le président Verechtchouk. Le président 
du Conseil européen Charles du Conseil européen Charles 
Michel, qui représente les Michel, qui représente les 
Etats membres de l'Union Etats membres de l'Union 
européenne (UE), avait plus tôt européenne (UE), avait plus tôt 

demandé vendredi à Vladimir demandé vendredi à Vladimir 
Poutine, lors d'un entretien Poutine, lors d'un entretien 
téléphonique, de garantir téléphonique, de garantir 
des corridors humanitaires à des corridors humanitaires à 
Marioupol à l'occasion de la Marioupol à l'occasion de la 
Pâque orthodoxe. Une demande Pâque orthodoxe. Une demande 
similaire avait également similaire avait également 
émané du président ukrainien émané du président ukrainien 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.

L'Ukraine dit avoir repris L'Ukraine dit avoir repris 
trois localités près de Kharkivtrois localités près de Kharkiv
Les autorités ukrainiennes ont Les autorités ukrainiennes ont 
affirmé ce samedi 23 avril avoir affirmé ce samedi 23 avril avoir 
repris trois villages proches repris trois villages proches 
de Kharkiv, deuxième ville de Kharkiv, deuxième ville 
d'Ukraine située dans l'est du d'Ukraine située dans l'est du 
pays, tandis que les combats se pays, tandis que les combats se 
poursuivaient dans le Donbass poursuivaient dans le Donbass 
et le sud du pays.et le sud du pays.
"Nos forces armées ukrainiennes "Nos forces armées ukrainiennes 
ont réussi une contre-offensive ont réussi une contre-offensive 
lancée hier matin. Après lancée hier matin. Après 
des combats acharnés, nos des combats acharnés, nos 
unités ont délogé les troupes unités ont délogé les troupes 
russes de Bezrouki, Slatine russes de Bezrouki, Slatine 
et Proudïanka", a déclaré sur et Proudïanka", a déclaré sur 
Telegram Oleg Sinegoubov, Telegram Oleg Sinegoubov, 
gouverneur de la région de gouverneur de la région de 
Kharkiv. De ces trois bourgs au Kharkiv. De ces trois bourgs au 
nord de Kharkiv, Proudïanka est nord de Kharkiv, Proudïanka est 
le plus proche de la frontière le plus proche de la frontière 
russe, à une quinzaine de russe, à une quinzaine de 
kilomètres.kilomètres.
Selon le gouverneur, les Selon le gouverneur, les 
bombardements russes dans sa bombardements russes dans sa 
région ont fait deux morts et 19 région ont fait deux morts et 19 
blessés au cours des dernières blessés au cours des dernières 
24 heures. Selon le porte-parole 24 heures. Selon le porte-parole 
du ministère ukrainien de la du ministère ukrainien de la 
Défense, la ville de Kharkiv Défense, la ville de Kharkiv 
même, régulièrement frappée même, régulièrement frappée 
par l'artillerie russe, reste par l'artillerie russe, reste 
"partiellement bloquée" par les "partiellement bloquée" par les 
forces russes, qui "renforcent forces russes, qui "renforcent 
leurs positions" au sud de la leurs positions" au sud de la 

ville.ville.
Près de 5,2 millions de Près de 5,2 millions de 

réfugiésréfugiés
Le nombre de réfugiés Le nombre de réfugiés 
ukrainiens ayant fui l'invasion ukrainiens ayant fui l'invasion 
de leur territoire par l'armée de leur territoire par l'armée 
russe fin février continue russe fin février continue 
d'augmenter et s'approche des d'augmenter et s'approche des 
5,2 millions, selon les chiffres 5,2 millions, selon les chiffres 
du Haut commissariat de l'ONU du Haut commissariat de l'ONU 
pour les réfugiés publiés ce pour les réfugiés publiés ce 
samedi.samedi.
Selon le HCR, 5 163 686 Selon le HCR, 5 163 686 
Ukrainiens ont quitté leur pays Ukrainiens ont quitté leur pays 
depuis le début de l'invasion depuis le début de l'invasion 
russe le 24 février, soit 29 939 russe le 24 février, soit 29 939 
de plus que le chiffre publié de plus que le chiffre publié 
jeudi. Au mois d'avril ce sont jeudi. Au mois d'avril ce sont 
pour l'heure un peu plus de 1 pour l'heure un peu plus de 1 
128 000 Ukrainiens qui ont fui, 128 000 Ukrainiens qui ont fui, 
bien moins que les 3,4 millions bien moins que les 3,4 millions 
qui avaient choisi l'exode en qui avaient choisi l'exode en 
mars.mars.
Les négociations "patinent", Les négociations "patinent", 

selon Moscouselon Moscou
Les négociations entre Moscou Les négociations entre Moscou 
et Kiev visant à régler le conflit et Kiev visant à régler le conflit 
"patinent", a déclaré vendredi "patinent", a déclaré vendredi 
le chef de la diplomatie russe le chef de la diplomatie russe 
Sergueï Lavrov. "Elles patinent, Sergueï Lavrov. "Elles patinent, 
car une proposition que nous car une proposition que nous 
avons remise aux négociateurs avons remise aux négociateurs 
ukrainiens il y a cinq jours et ukrainiens il y a cinq jours et 
qui a été formulée en prenant qui a été formulée en prenant 
en compte leurs commentaires en compte leurs commentaires 
reste sans réponse", a déclaré reste sans réponse", a déclaré 
Sergueï Lavrov.Sergueï Lavrov.
Le Premier ministre britannique Le Premier ministre britannique 
Boris Johnson avait plus Boris Johnson avait plus 
tôt qualifié de "réaliste" la tôt qualifié de "réaliste" la 
possibilité que la guerre en possibilité que la guerre en 
Ukraine dure jusqu'à la fin de Ukraine dure jusqu'à la fin de 
l'année 2023, en raison de la l'année 2023, en raison de la 
détermination de la Russie à détermination de la Russie à 
poursuivre son offensive.poursuivre son offensive.

Naufrage croiseur "Moskva" Naufrage croiseur "Moskva" 
: un mort et 27 disparus, : un mort et 27 disparus, 

selon Moscouselon Moscou
Un marin est mort et 27 Un marin est mort et 27 
autres sont toujours portés autres sont toujours portés 
disparus après le naufrage la disparus après le naufrage la 
semaine dernière du croiseur semaine dernière du croiseur 
"Moskva", a déclaré vendredi "Moskva", a déclaré vendredi 
le ministère russe de la Défense, le ministère russe de la Défense, 
reconnaissant pour la première reconnaissant pour la première 
fois des pertes.fois des pertes.
Le naufrage du "Moskva" est Le naufrage du "Moskva" est 
largement considéré comme une largement considéré comme une 
humiliation pour la Russie. Des humiliation pour la Russie. Des 
commentateurs pro-Kremlin ont commentateurs pro-Kremlin ont 
même réclamé des explications. même réclamé des explications. 
Moscou affirme que le navire a Moscou affirme que le navire a 
sombré à cause de l'explosion sombré à cause de l'explosion 
de munitions à bord et de de munitions à bord et de 
mauvaises conditions météo mauvaises conditions météo 
ayant contrecarré les opérations ayant contrecarré les opérations 
de remorquage. Mais l'Ukraine de remorquage. Mais l'Ukraine 
dit avoir coulé le bâtiment avec dit avoir coulé le bâtiment avec 
des missiles.des missiles.

Le chef de l'ONU se rendra Le chef de l'ONU se rendra 
en Russie et en Ukraineen Russie et en Ukraine

Le secrétaire général de l'ONU Le secrétaire général de l'ONU 
Antonio Guterres ira mardi 26 Antonio Guterres ira mardi 26 
avril en Russie où il sera reçu avril en Russie où il sera reçu 
par Vladimir Poutine avant de par Vladimir Poutine avant de 
se rendre deux jours plus tard en se rendre deux jours plus tard en 
Ukraine où il s'entretiendra avec Ukraine où il s'entretiendra avec 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.
Depuis que Antonio Guterres a Depuis que Antonio Guterres a 
affirmé que la Russie violait la affirmé que la Russie violait la 
Charte de l'ONU en envoyant Charte de l'ONU en envoyant 
des troupes en Ukraine, le des troupes en Ukraine, le 
président russe a décliné tout président russe a décliné tout 
contact avec le dirigeant de contact avec le dirigeant de 
l'ONU, qu'il refuse de prendre l'ONU, qu'il refuse de prendre 
au téléphone. Antonio Guterres au téléphone. Antonio Guterres 
n'a par ailleurs eu que peu n'a par ailleurs eu que peu 
de contacts avec le président de contacts avec le président 
ukrainien, avec lequel il n'a eu ukrainien, avec lequel il n'a eu 
qu'un échange téléphonique, qu'un échange téléphonique, 

le 26 février. L'ONU a accusé le 26 février. L'ONU a accusé 
vendredi l'armée russe d'actions vendredi l'armée russe d'actions 
"pouvant relever des crimes "pouvant relever des crimes 
de guerre" en Ukraine depuis de guerre" en Ukraine depuis 
l'invasion du 24 février.l'invasion du 24 février.

Washington invite ses alliés Washington invite ses alliés 
à discuter de la défense de à discuter de la défense de 

l'Ukrainel'Ukraine
Le Pentagone a invité 40 Le Pentagone a invité 40 
pays alliés à se retrouver en pays alliés à se retrouver en 
Allemagne mardi pour discuter Allemagne mardi pour discuter 
des besoins sécuritaires à long des besoins sécuritaires à long 
terme de l'Ukraine.terme de l'Ukraine.
Des ministres de la Défense et Des ministres de la Défense et 
des hauts généraux de 20 pays, des hauts généraux de 20 pays, 
membres ou non de l'Otan, membres ou non de l'Otan, 
ont déjà accepté l'invitation du ont déjà accepté l'invitation du 
ministre américain de la Défense ministre américain de la Défense 
Lyoyd Austin de se retrouver sur Lyoyd Austin de se retrouver sur 
la base américaine de Ramstein la base américaine de Ramstein 
à l'ouest de l'Allemagne, a à l'ouest de l'Allemagne, a 
annoncé vendredi le porte-annoncé vendredi le porte-
parole du Pentagone John Kirby.parole du Pentagone John Kirby.
Un opposant russe incarcéréUn opposant russe incarcéré

L'opposant russe Vladimir L'opposant russe Vladimir 
Kara-Mourza, féroce détracteur Kara-Mourza, féroce détracteur 
du Kremlin, a été placé vendredi du Kremlin, a été placé vendredi 
en détention provisoire jusqu'en en détention provisoire jusqu'en 
juin dans le cadre d'une enquête juin dans le cadre d'une enquête 
pour "fausses informations" pour "fausses informations" 
sur les activités de l'armée en sur les activités de l'armée en 
Ukraine, selon son avocat.Ukraine, selon son avocat.
Réouverture d'ambassades à Réouverture d'ambassades à 

KievKiev
L'Espagne a rouvert vendredi L'Espagne a rouvert vendredi 
son ambassade à Kiev, qu'elle son ambassade à Kiev, qu'elle 
avait fermée à la suite de avait fermée à la suite de 
l'invasion russe en Ukraine, l'invasion russe en Ukraine, 
a annoncé le gouvernement a annoncé le gouvernement 
espagnol. De son côté, Boris espagnol. De son côté, Boris 
Johnson a annoncé vendredi Johnson a annoncé vendredi 
la réouverture "la semaine la réouverture "la semaine 
prochaine" de l'ambassade du prochaine" de l'ambassade du 
Royaume-Uni à Kiev, qui avait Royaume-Uni à Kiev, qui avait 
elle aussi été délocalisée.elle aussi été délocalisée.
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En Bref...Ces baguettes connectées modifient
 le goût salé des aliments

Certains smartphones Android surchauffent, 
Spotify victime d’un bug, le récap

Meta, propriétaire de Facebook et 

Instagram, a annoncé ce mercredi 

qu’environ 47 % du prix des objets 

virtuels vendus sur sa plateforme 

de réalité virtuelle (VR) Horizon 

Worlds lui reviendra. L’information 

a immédiatement suscité des 

réactions outrées en ligne.

Le géant des réseaux sociaux a 

indiqué ce lundi qu’il souhaitait 

permettre à des créateurs de vendre 

vêtements et autres accessoires 

virtuels aux utilisateurs de sa 

plateforme danse métavers. Mais 

Oculus, son entreprise de VR, et la 

plateforme elle-même prélèveront 

chacun une commission.

Meta meilleur qu’Apple ?

Si un créateur vend un objet pour 

un dollar, il n’en tirera un profit 

que de 0,53 dollar. Ce partage de 

revenus a été largement critiqué. 

« Super endroit pour monter une 

entreprise », a ironisé un expert des 

cryptomonnaies sur Twitter. « [Un 

acteur] irresponsable construit une 

autre plateforme et abuse de son 

monopole pour en tirer des profits», 

a également tweeté Accountable 

Tech, une ONG prônant une 

meilleure régulation des réseaux 

sociaux.

Le taux des commissions passe 

particulièrement mal au vu de 

la bataille entre Meta et Apple. 

Facebook et d’autres entreprises 

accusent la marque à la pomme 

de prélever une commission trop 

élevée sur l’App Store, qui récupère 

30 % des ventes d’applications et 

des biens et services vendus au sein 

même des applis.

« Dans nos efforts de construction 

du métavers, nous faisons attention 

à créer des opportunités pour que les 

créateurs gagnent de l’argent avec 

leur travail », avait déclaré Mark 

Zuckerberg en novembre 2021. « 

Les 30 % de commission prélevés 

par Apple rendent les choses plus 

difficiles, donc nous avons modifié 

nos produits d’abonnement pour 

que les créateurs gagnent plus. »

Des chercheurs japonais 
pourraient avoir trouvé 
une solution pour 

réduire la consommation de sel. 
En mangeant avec des baguettes 
connectées à un petit boîtier, 
le goût salé est augmenté, 
permettant de suivre un régime 
réduit en sel, sans perdre en 
goût.
La surconsommation de 
sel augmente le risque 
d’hypertension artérielle, 
d’infarctus du myocarde, ou 
d’accident vasculaire cérébral 
(AVC). Le problème est qu’il 
s’agit d’un exhausteur de goût, 
et donc ceux qui doivent réduire 

la quantité de sodium dans leur 
alimentation peuvent trouver 
les plats fades et avoir du mal à 
résister à la salière.
Le professeur Homei Miyashita 
de l›université Meiji au 
Japon, en collaboration avec 
l’entreprise Kirin Holdings 
connue notamment pour sa 
bière, pourrait avoir trouvé 
la solution. Ses recherches se 
concentrent sur le goût. Il avait 
déjà fait sensation avec un écran 
léchable et une sucette capable 
de synthétiser n›importe quel 
goût. Cette fois, il a présenté 
une paire de baguettes qui 
augmente le goût salé.

Une stimulation électrique 
pour remplacer le sel

Une des baguettes est reliée à 
un petit boîtier porté au poignet 
qui délivre une stimulation 
électrique de faible intensité. 
C›est cette stimulation qui 
modifie le goût perçu par la 
langue. Selon le chercheur, en 
agissant sur les ions de chlorure 
de sodium, les aliments sont 
perçus comme étant plus salés, 
tandis qu›en agissant sur les 
ions de glutamate de sodium les 
aliments semblent plus sucrés. 
Les chercheurs ont testé leur 
méthode sur un groupe de 36 
volontaires qui ont goûté deux 
gels : un premier contenant 

0,80 % de sel et un second 
contenant 0,56 % de sel, soit 
30 % de moins. Les participants 
ont jugé que le goût salé du 
second gel, dégusté avec les 
baguettes connectées, était 
identique au goût du premier 
gel sans ces baguettes.
Les chercheurs estiment donc 
qu’il augmente le goût salé de 
50 %, et ont obtenu des résultats 
similaires avec une soupe 
miso ayant une teneur réduite 
en sel. Le professeur espère 
commercialiser ses baguettes 
dès l’année prochaine, 
et pourrait également les 
décliner sous la forme d’autres 
ustensiles.

Certains smartphones Android 
récents souffrent d’un problème 
de surchauffe récurrent. La 
défaillance serait provoquée par 
l’architecture ARM des SoC. En 
parallèle, l’application Android 
de Spotify a rencontré un bug 
agaçant. Enfin, les vendeurs 
tiers sur Amazon risquent de 
devoir augmenter leurs prix 
dans un avenir proche. On fait 
le point.
Trop occupé à regarder la 
nouvelle saison d’Elite, la 
série espagnole sans tabou, sur 
Netflix, ou à découvrir le 3e 
épisode épique de Moon Knight 
sur Disney+, vous n’avez 
pas trouvé le temps de suivre 
l’actualité en notre compagnie. 
Pas de panique chers lecteurs, 
on vous résume tout ce qu’il 
s’est passé hier.

LES NOUVEAUX 
SMARTPHONES 

ANDROID SE METTENT À 
SURCHAUFFER

De nombreux smartphones 
Android récents souffrent 
de problèmes de surchauffe. 
D’après les analystes du secteur, 

l’architecture ARM utilisée sur 
tous les SoC serait à l’origine 
de gros soucis de performances.  
Les SoC conçus par Samsung, 
Mediatek et Qualcomm serait 
tous concernés. Contrairement 
aux iPhone d’Apple, les 
smartphones Android ne 
bénéficieraient pas d’une 
optimisation logicielle assez 
pointue pour camoufler la 
défaillance.

SPOTIFY SUR ANDROID 
RENCONTRE UN GROS 

BUG
Les utilisateurs de Spotify 
ayant investi dans un 
smartphone Android 
rencontrent d›importants 
dysfonctionnements. D›après 
les témoignages, le lecteur 
a complètement disparu. En 
cliquant sur une chanson et un 
podcast, la lecture se lance, 
mais sans la barre du lecteur 
en bas de l›écran. Le lecteur 
est également absent des 
notifications. Les Samsung 

Galaxy et téléphones OnePlus 

sont particulièrement touchés 

par ce bug très ennuyant.

La dernière mise à jour casse 

l’application Spotify sur 

Android, le lecteur a disparu

AMAZON APPLIQUE UNE 

NOUVELLE TAXE FACE À 

L’INFLATION

Amazon vient d›annoncer la 

mise en place d›une surtaxe 

“Carburant et inflation” de 5%. 
Cette nouvelle commission 

s›appliquera aux vendeurs tiers 

américains qui s›appuient sur 

les services de traitement de 

commandes et de livraison de 

l›entreprise de Jeff Bezos. Les 

vendeurs risquent d›augmenter 

leurs prix pour absorber les frais 

imposés. Il est possible que la 

même chose soit appliquée dans 

d’autres pays. Des milliers de 

produits pourraient coûter plus 

chers très rapidement.
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Selon une récente 
étude américaine, 
la Covid-19 

occasionnerait des 
pathologies oculaires 
et des troubles de la 
vision, provoqués par 
des vaisseaux sanguins 
bouchés dans l’œil. 
Fatigue, maux de tête, 
toux, perte de l’odorat, 
perte du goût, et peut 
être perte de la vue 
? Une récente étude 
publiée dans la revue 
scientifique JAMA 
Ophthalmology (source 
1) pointe deux nouveaux 
symptômes de la 
Covid-19 : des troubles 
oculaires et une perte de 
l’acuité visuelle. 
Des dommages 
collatéraux peu 
documentés : l’équipe 
de chercheurs de 
l’université du Michigan 
est la première à établir 
un lien entre la Covid-19 
et ce type d’affections 
de l’œil. En cause ? Un 
«accident vasculaire 
cérébral (AVC) de 
l’œil», autrement dit, la 

formation de caillots ou 
des dépôts de graisse 
au niveau des vaisseaux 
sanguins de la rétine de 
l’œil.
Une altération de la 
vue qui intervient 2 
à 26 semaines après 
l’infection
Les scientifiques ont en 
effet pu observer une 
augmentation de deux 
types de pathologies 
oculaires (assimilées à 
des «AVC de l’œil»), 
potentiellement graves et 
irréversibles, survenues 
après une infection au 
coronavirus SARS-
CoV-2.
Ils ont établi un lien 
entre la Covid-19 et 
l’occlusion de l’artère 
centrale de la rétine 
(OACR), une pathologie 
qui se caractérise par 
une vision floue ou, dans 
les cas les plus graves, 
par une perte soudaine 
de la vision d’un œil. 
D’après les chercheurs, 
dans la plupart des cas, 
cette pathologie serait 
plus fréquente dans 

les 2 à 26 semaines 
qui suivent l’infection 
: ils ont observé une 
augmentation de 29,9 % 
de l’incidence sur cette 
période, par rapport 
à cette même période 
avant diagnostic.
Ils ont également relevé 
des occlusions veineuses 
rétiniennes. Ces 
dernières se manifestent 
par une baisse brutale 
de l’acuité visuelle d’un 
œil ou de tâches noires 
fixes dans le champ 
visuel. Selon eux, elle 
survient selon la même 
temporalité, soit dans les 
2 à 26 semaines après la 
maladie. En revanche, 
l’incidence a bondi de 
47 % sur cette période, 
par rapport à cette même 
période avant diagnostic.
Les chercheurs ignorent 
encore l’origine de ce 
phénomène
La plupart des patients 
atteints de ces «AVC de 
l’œil» retrouvent petit 
à petit un bon niveau 
de vision. Mais, en cas 
de cécité partielle ou 

totale et persistante, il 
n’existe pour le moment 
aucun traitement pour 
retrouver un usage 
complet de l’œil touché. 
Selon les chercheurs, le 
lien entre la Covid-19 et 
les occlusions veineuses 
rétiniennes suggère que 
l’infection affecte plus 
gravement les veines 
que les artères. Une 
conclusion qui pourrait 
améliorer la prise en 

charge des patients 
victimes de ce type 
d’accident.  
Ils relèvent toutefois 
une limite : leur étude 
n’inclut pas les cas 
d’occlusions vasculaires 
rétiniennes chez les 
patients admis en soins 
intensifs qui, vu leur 
état de santé dégradé, 
n’ont pas pu déclarer ces 
changements brutaux de 
vision.

Un traitement 
utilisé 
actuellement 

dans le glaucome et 
l’épilepsie réduirait 
le nombre de pauses 
respiratoires chez les 
patients.
En France, près de deux 
millions de personnes 
sont concernées par le 
syndrome d’apnée du 
sommeil. Ce nouveau 
médicament pourrait 
leur faciliter les nuits 
et leur changer la vie. 
En Suède, une nouvelle 
étude de l’Université de 
Göteborg a ouvert la voie 
au premier traitement 
médicamenteux de 
l’apnée du sommeil. 
Par rapport à avant de 
recevoir le traitement, 
les pauses respiratoires 
ont diminué avec en 

moyenne plus de 20 par 
heure pour les patients 
recevant le médicament.
Cette étude a été menée 
en double aveugle 
auprès de 59 patients 
souffrant d’apnée du 

sommeil modérée ou 
sévère. Les patients ont 
été répartis au hasard en 
deux groupes recevant 
soit 400 ou 200 mg de 
l’inhibiteur de CA, et 
un troisième groupe 

qui a reçu un placebo. 
L’étude a duré quatre 
semaines.
De quoi s’agit-il ? Le 
médicament testé repose 
sur l’inhibition de 
l’anhydrase carbonique 
(AC),  cette enzyme sert 
à maintenir un équilibre 
entre l’acide carbonique 
et le dioxyde de carbone 
dans l’organisme. 
Actuellement, plusieurs 
médicaments avec 
ces propriétés sont 
déjà disponibles sur le 
marché et utilisés pour le 
traitement du glaucome 
et de l’épilepsie.
Diminution des pauses 

respiratoires
D’après les résultats, 
le traitement a réduit 
le nombre de pauses 
respiratoires et favorisé 
l’oxygénation pendant 

la nuit. Quelques 
patients ont présenté 
des effets secondaires 
comme des maux de tête 
et un essoufflement. Des 
effets plus fréquents 
chez ceux qui ont reçu 
les doses maximales.
«Parmi les patients qui 
ont reçu la dose la plus 
élevée du médicament, 
le nombre de pauses 
respiratoires a diminué 
d’environ 20 par heure. 
Pour un peu plus d’un 
tiers des patients de 
l’étude, il ne restait que 
la moitié de leurs pauses 
respiratoires, et chez 
un sur cinq, le nombre 
a chuté d’au moins 60 
%», s’est félicité Jan 
Hedner, professeur de 
médecine pulmonaire.

La Covid-19 peut-elle provoquer un «AVC de l’œil» ?

Un nouveau médicament contre l’apnée du sommeil
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Classés de 1A à 4C, les 
différents types de 
cheveux définissent 

la routine et les soins 
capillaires dont vos cheveux 
ont spécifiquement besoin. 
Raides, bouclés, épais, 
crépus... Comment définir 
votre type de cheveux ? On 
vous explique tout.
Parce que chaque chevelure 
est unique, il est important de 
connaître précisément votre type 
de cheveux afin de leur apporter 
les soins adéquats et prendre 
soin au mieux de votre crinière. 
Si l’on différencie facilement les 
cheveux raides, ondulés, bouclés 
/ frisés et crépus, il existe une 
classification plus détaillée, 
mise au point par l’Américain 
André Walker, coiffeur reconnu 
travaillant avec de nombreuses 
célébrités telles que Oprah 
Winfrey et Michelle Obama. Il 
a créé une classification du type 
de cheveux, qui tient compte 
de deux critères, symbolisés 
par un chiffre et une lettre. 
Chaque chiffre, de 1 à 4, permet 
d’identifier le type de cheveux, 
tandis que la lettre désigne les 
caractéristiques et sous-types de 
cheveux.

Type 1 : les cheveux raides
Type 1A : les cheveux fins

Ce sont des cheveux fins qui se 
démêlent facilement. Ils sont 
difficiles à boucler car ils ne 
tiennent pas les ondulations.
Type 1C : les cheveux épais
Ce sont des cheveux épais, 
résistants aux boucles en raison 
de leur poids. Ils sont plus 
brillants à cause du sébum 
produit en racines, qui peut 
descendre jusqu›aux pointes.
Type 2 : les cheveux ondulés
Type 2A : les ondulations légères
Ce sont des cheveux fins, 
présentant une légère ondulation 
en forme de S sur les longueurs. 
Semblables à un wavy discret, 
les cheveux affichent peu de 
volume.

Type 2B : les ondulations 
volume

Les cheveux affichent des 
ondulations plus prononcées, 
en forme de S, avec un volume 
présent. Ils peuvent avoir de 
légers frisottis au niveau du cuir 
chevelu.
Type 2C : les cheveux épais et 

volumineux
Ce sont des cheveux assez épais 
et très volumineux. Ils affichent 
des boucles en forme de S bien 
définies.
Type 3 : les cheveux bouclés / 

frisés
Type 3A : les boucles larges

Présentant des boucles larges, 
ces cheveux sont brillants. 
Dans cette catégorie, ce sont 
les cheveux les plus hydratés et 
les plus lourds, ce qui explique 
la légère perte de définition des 
boucles sur les longueurs. La 
racine peut parfois être raide à 
cause du poids de la crinière.
Type 3B : les boucles définies

Les cheveux présentent des 

boucles en forme de S bien 
définies, commençant dès les 
racines. Les boucles sont plus 
serrées et volumineuses que le 
type précédent.
Type 3C : les boucles serrées

Ce type de cheveux est très 
reconnaissable grâce à ses 
petites boucles très serrées qui 
se forment dès la racine de la 
chevelure. Proches du type 4, ces 

cheveux sont très volumineux.
Type 4 : les cheveux crépus

Type 4A : les cheveux crépus 
en spirale

Ce sont des cheveux qui 
présentent des boucles très 
serrées, formant de petites 
spirales. Bien enroulés dès 
la racine, les cheveux sont 
volumineux, avec une forme 
légèrement définie.
Type 4B : les cheveux crépus fins
Les cheveux sont bien enroulés 
et définis en forme de S. Ils sont 
fins et souvent fragiles.
Type 4C : les cheveux crépus 

en Z
Cette fois-ci, les cheveux ne 
forment pas un S, mais un Z, 
et n4affichent pas vraiment de 
boucles visibles.
De cette catégorie, ce sont les 
cheveux les plus fins et fragiles. 
Ils peuvent paraître lourds, mais 
sont en réalité très cassants, c›est 
pour cela qu’il faut en prendre 
grand soin !

Type 1B : un mélange de 
cheveux fins et épais

Entre les cheveux fins et épais, 
ils offrent plus de tenue et un 
coiffage plus facile que les 
cheveux du type précédent.

Une peau sèche est souvent 
sujette aux tiraillements et à 
une perte d’éclat. Pour lutter 
contre ces désagréments, 
une bonne hydratation et 
une alimentation équilibrée 
s’avèrent être très efficaces. 
Explications.
Tiraillements, rougeurs, toucher 
rugueux, la peau sèche, voire 
très sèche peut vraiment être 
inconfortable. Si l’hérédité 
et l’âge en sont souvent à 
l’origine, l’hygiène de vie 

influe considérablement. Et 
c’est principalement sur ce 
facteur qu’il faut agir pour 
réduire son degré de sécheresse. 
Alimentation, crèmes visage et 
corps, remèdes naturels, voici 
les solutions qui marchent 
pour diminuer les sensations 
d’inconfort liées à la peau sèche. 
Pourquoi ma peau est sèche? 

La peau devient sèche lorsque 
la couche cornée - qui assure la 
fonction barrière de l’épiderme 
contre les agressions extérieures 

( tabac, fatigue, carences 
en vitamines A, acides gras 
essentiels et en oligo-éléments  
- est altérée. En manque d’eau 
d’eau et de lipides, la peau 
se craquelle provoquant des 
désagréments sur l’ensemble du 
corps pouvant aller de simples 
démangeaisons à du psoriasis 
dans le cas les plus graves.  

Comment différencier une 
peau sèche d’une peau 

déshydratée ?
La peau sèche est un «type de 
peau» en manque permanent 
d’eau et de lipides, tandis 

qu’une peau déshydratée est 
un «problème de peau». Cette 
dernière manque uniquement 
d’eau et perd de sa souplesse. 
Les tiraillements qui en résultent 
sont très localisés (joues) et 
temporaires. Ainsi tous les types 
de peaux (sèche, grasse, mixtes) 
peuvent être ponctuellement 
déshydratés, notamment en hiver 
quand le froid et le chauffage 
fragilisent la peau. 
Comment hydrater une peau 

très sèche ?
Lorsqu’on a une peau sèche, 
l’objectif prioritaire est de 

renforcer la présence de lipides, 

en utilisant des crèmes dites 
«nourrissantes» qui contiennent 
des céramides et des acides 
gras (oméga 3 et 6) puis retenir 
l’eau présente dans l’épiderme 
grâce à des sels minéraux, de 
l’urée, des acides aminés ou de 
l’acide hyaluronique. En cas 
de sécheresse cutanée intense, 

notamment à la période de la 
ménopause, il est essentiel 
d’utiliser un émollient comme 
le beurre de karité qui aura 
pour action de renforcer le film 
hydrolipidique de la peau. Au 
quotidien, la bonne routine 
des peaux sèches consiste à 
appliquer une crème hydratante 
riche le matin après un nettoyage 
doux du visage, puis une crème 
nourrissante pour la nuit avant le 

coucher. Si la peau se dessèche 
au niveau des jambes ou du 
corps, il faudra utiliser une crème 
hydratante plus fluide pour une 
hydratation rapide et sans effet 
gras. 

Comment savoir quel est mon type de cheveux ?

Peau sèche du visage : que faire pour la nourrir ?
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La technologie change la 
façon dont les œuvres 
d’art sont dessinées, 

exposées et vendues dans 
différentes parties du monde. 
Les expositions d’œuvres d’art 
plus traditionnelles se déplacent 
vers l’espace numérique où de 
nombreux artistes peuvent vendre 
leurs œuvres aux collectionneurs 
d’art sur le marché des jetons 
non fongibles (NFT).
La conservatrice d’art nigériane 
Somi Nwandu, créatrice de 
l’Afrofutourisme, fait partie de 
cette nouvelle ère. Elle utilise 
Afrofutourism, une exposition 
internationale d’artistes 
numériques entièrement 
féminins, pour mettre en avant 
les œuvres d’artistes féminines 
noires.
Mme Nwandu explique que son 
objectif est de faire connaître les 
artistes numériques d’origine 
africaine, en particulier les 
femmes, sur la carte du 
monde.»L’afrofuturisme 
consiste à célébrer et à explorer 
les caractéristiques africaines ré-
imaginées à travers l’art. \_L’idée 
est de faire de cette exposition 
une exposition itinérante en 

Afrique et dans le monde, dont 
c’est la première édition à Lagos, 
au Nigeria_», indique-t-elle.
Mme Nwandu est convaincue 
que les collectionneurs d’art 
doivent avoir une expérience 
directe de l’exposition d’art 
numérique et que c’est le seul 
moyen de créer le changement 
nécessaire pour qu’ils l’adoptent. 
«L’idée est de donner vie à ces 
idées numériques, l’espace 
numérique, beaucoup de 
choses restent encore dans le 
numérique, mais pour les gens de 
les voir dans l’espace physique 
contribue vraiment à amplifier 
et à souligner la polyvalence 
et l’effet dynamique de l’art 
numérique».
Au fil des décennies, le Nigeria 
a développé un grand marché 
local de l’art traditionnel, mais 
l’art numérique reste largement 
inexploité.
Un jeune artiste nigérian, Derek 
Jumbo, conseille aux artistes 
traditionnels de trouver des 
moyens d’explorer l’espace 
numérique et de présenter 
leurs œuvres à davantage de 
collectionneurs d’art. «L’art 
numérique rassemble l’art, 

que vous soyez un artiste 
traditionnel ou numérique, _il y 
a un principe qui nous lie tous 
ensemble,avance l’artiste, Peu 
importe ce que vous pratiquez, 
que vous soyez un sculpteur 
traditionnel c’est quelque chose 
dans lequel vous pouvez mettre 
vos connaissances. C’est aussi 
très utile pour le numérique, l’art 
numérique est quelque chose que 
nous devrions essayer._»
Une autre participante à 
l’exposition Afrofutourism à 
Lagos, Hannah Udeh, étudiante 
en littérature et collectionneuse 
d’art dit que c’était une expérience 
qui a fait vibrer son imagination. 
«Quand j’ai eu la chance d’y 
assister, c’était magnifique de 
voir les couleurs vibrantes, la 
mode, la nouvelle mode et la 
vieille mode, puis vous avez 
comme des décors africains avec 
une galaxie spatiale fusionnée 
comme tout en elle.» Etla jeune 
femme ajoute : «C’était nouveau 
de voir le traditionnel rencontrer 
le très nouveau et très futuriste 
type d’art.»
La collection d’un artiste 
américain Mike Winkelman qui 
porte le nom de Beeple reste 

l’image numérique la plus chère 
jamais réalisée et le troisième 
prix le plus élevé payé pour 
l’œuvre d’un artiste vivant. 
L’œuvre d’art vérifiée par la 
blockchain a atteint plus de 69 
millions de dollars aux enchères 
en mars 2021.
Selon Data, les ventes de NFT ont 
atteint 10,7 milliards de dollars 
au troisième trimestre de 2021, 
enregistrant une multiplication 
par plus de huit par rapport au 
trimestre précédent.
Bien qu’il existe un énorme 
potentiel pour gagner gros 
grâce aux ventes d’œuvres d’art 

au Nigeria, l’interdiction faite 
aux banques et aux institutions 
financières du pays de permettre 
les paiements en crypto-monnaies 
reste l’un des plus grands défis 
auxquels sont confrontés les 
artistes numériques.
Mais une chose sur laquelle 
les artistes et les conservateurs 
de l’exposition internationale 
exclusivement féminine de 
Lagos s’accordent est que le 
temps est venu pour la nation 
ouest-africaine d’explorer l’art 
numérique pour refléter la vie, et 
pour concevoir un nouvel avenir 
africain.

Mouataz al-Fateh est un peintre 
qui pratique son art avec 
originalité. Ce Soudanais peint 
avec du café, du thé, de l’hibiscus 
ou encore des pelures de fruits, 
on pourrait croire qu’il va rentrer 
en cuisine, mais ces ingrédients 
nourrissent ses tableaux. Cet 
habitant de Khartoum de 39 ans 
est intarissable sur ses pigments 
naturels. Le peintre dit avoir 
une vision spéciale de l’art et 
porte un intérêt particulier aux 
matériaux naturels.
J’ai choisi des couleurs naturelles 
pour préserver l’environnement, 
comme des extraits d’écorces 

de doum (palmier), de bulbe 
(baobab) et de lalob (fruit). 
Pour d’autres, ce ne sont que 
des produits alimentaires, 
mais en réalité, ce sont des 
couleurs qui, lorsqu’elles sont 
utilisées de la bonne manière, 
de manière professionnelle et en 
connaissance de cause, donne une 
énergie positive et des couleurs 
qui peuvent être utilisées de 
manière professionnelle. C’est 
mon projet.
Dans sa galerie, on retrouve 
de nombreux tableaux 
représentant des scènes de la 
vie quotidienne, au milieu de 

portraits de Soudanais en tenues 
traditionnelles ou de dessins 
abstraits. Rien qu’avec des 
feuilles d’hibiscus, l’artiste peut 
tirer des pigments de bleu, de 
violet et de rouge et le café, il 
l’utilise pour peindre en marron, 
en beige et en doré.
Pendant des années, j’ai formé 
des gens pour apprendre cette 
chose (l’extraction des couleurs 
naturelles) et comment la 
faire et la manière de la faire. 
Les matériaux sont largement 
disponibles au Soudan, mais les 
gens n’en connaissent pas les 
secrets, alors quand ils s’asseyent 
dans un cadre où ils peuvent 
en apprendre davantage, ils 
deviennent plus enthousiastes.
Et si ses ingrédients sont 
insolites, ses toiles le sont aussi 
parfois. Pour élargir encore sa 
palette, l’artiste soudanais est 
en quête de nouveaux produits 
naturels. Mouataz al-Fateh tente 
de perpétuer son savoir-faire 
en formant d’autres artistes ses 
pigments naturels pourraient 
aider de nombreux artistes à se 
faire une renommée.

«Afrofuturism» 

 une expo d’art numérique dédiée aux femmes artistes

Café, thé, hibiscus: la recette des 
couleurs d’un artiste soudanais

Citations...
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Dix-sept films supplémentaires, 
dont un gros contingent de 
français, d’Emmanuel Mouret à 
un «Don Juan» avec Virginie Efira 
et Tahar Rahim en passant par le 
dernier film avec Gaspard Ulliel: 
le Festival de Cannes a complété 
jeudi la sélection officielle de sa 
75e édition, qui ouvre le 17 mai.
Alors que le monde du cinéma 
attend fébrilement la composition 
du jury et le nom du président ou 
de la présidente qui succèdera 
à Spike Lee, trois films ont été 
ajoutés aux 18 qui concourraient 
déjà pour la Palme d’Or.
L’Espagnol Albert Serra, 46 ans, 
(«La mort de Louis XIV» en 
2016 avec Jean-Pierre Léaud dans 
le rôle du souverain agonisant) 

tentera sa chance avec «Tourment 
sur les Îles», une histoire d’amour 
et d’écriture avec Benoît Magimel.
Il côtoiera «Un petit frère», 
deuxième long-métrage de 
Léonor Serraille («Jeune fille» 
en 2017), l’histoire d’une famille 
issue de l’immigration, de la fin 
des années 1980 à nos jours en 
banlieue parisienne, et «Le Otto 
Montagne» de l’actrice belge 
Charlotte Vandermeersch et de son 
compatriote Felix Van Groeningen 
(«La Merditude des choses»), 
adaptation du romancier italien 
Paolo Cognetti.
Hors compétition, le Festival 
projettera la dernière comédie 
romantique d’Emmanuel Mouret, 
un an après la sortie de «Les 

choses qu’on dit, les choses qu’on 
fait»: «Chronique d’une liaison 
passagère», où Sandrine Kiberlain 
et Vincent Macaigne forment un 
couple adultérin.
Ce film est programmé dans la 
section non compétitive «Cannes 
Première», comme la comédie 
musicale «Don Juan» de Serge 
Bozon avec Virginie Efira et 
Tahar Rahim et le dernier polar de 
Dominique Moll («Harry un ami 
qui vous veut du bien»), «La Nuit 
du 12». Louis Garrel, lui, verra son 
dernier film, «L’Innocent», montré 
hors compétition.
Le festival a également ajouté en 
séance spéciale le documentariste 
chilien Patricio Guzman, 
spécialiste de l’histoire de son 

pays, avec «Mi Pais Imaginario», 
ainsi que des films palestinien, 
marocain ou encore tunisien dans 
la section «Un Certain Regard», 

où apparaîtra également, après son 
décès accidentel en janvier à 37 
ans, l’acteur Gaspard Ulliel («Plus 
que jamais», d’Emily Atef).

Le World Monuments Fund 
(Fonds mondial pour les 
monuments, WMF) s’inquiète 
des répercussions du 
changement climatique sur les 
sites patrimoniaux et culturels 
mondiaux rapporte Ouest-

France. L’organisme à but non 
lucratif américain dresse tous 
les deux ans une liste des 25 
sites patrimoniaux en danger 
sur la planète. La liste de 2022 
comprend des sites présents dans 
24 pays et sur six continents.

Le changement climatique 
impacte la majorité des 25 sites 
de la liste. Le Hurst Castle, fort 
d’artillerie dans le Hampshire 
(Royaume-Uni), a vu ses 
fondations s’effondrer à cause de 
la montée des eaux souligne Le 
Quotidien de l’Art. Le cimetière 
de Koagannu aux Maldives 
pourrait être inondé avant la 
fin du siècle. L’eau recouvrirait 
les 1.500 tombes, mausolées et 
mosquées du site.

Manque d’eau potable
Les hitis (fontaines d’eau) de la 
vallée de Katmandou au Népal, 
un vaste système de points de 
distribution d’eau historiques 
et de canaux souterrains, ont 
été intégrés à la liste 2022. 
La pénurie d’eau pourrait 
toucher les communautés 

locales. Dans la province de 
Mondulkiri (Cambodge), 
c’est la communauté indigène 
des Bunong qui a du mal à 
préserver son territoire contre le 
développement économique.
Le tourisme de masse ou une 
mauvaise offre touristique 
peuvent aussi menacer certains 
sites. Les manoirs fortifiés de 
Yongtai en Chine et le temple 
d’Abydos en Égypte sont deux 
exemples de sites inexploités 
par le tourisme durable. A 
Teotihuacan (Mexique), où se 
trouve un parc archéologique 
et de célèbres pyramides, les 
habitants vivant à proximité du 
site tirent peu parti des retombées 
d’un tourisme à grande échelle. 
Un aéroport construit à 25 km du 
site va apporter encore plus de 

visiteurs. Le ruissellement n’est 
pas de mise non plus à Lamanai 
(Belize), pointe le WMF.
Conflits et explosions
D’autres sites sont touchés dans 
des pays se remettant d’une 
crise. C’est le cas des bâtiments 
patrimoniaux à Beyrouth (Liban) 
endommagés suite à l’explosion 
dans le port à l’été 2020. Le 
constat est le même à Benghazi 
(Libye), ville ravagée par la 
guerre civile.
Dans beaucoup d’autres lieux, 
les sites se dégradent faute de 
moyens et d’intérêts. ELLE cite 
les exemples des pyramides de 
Gebel Berkal (Soudan), de la 
maison du peuple à Ouagadougou 
(Burkina Faso) ou encore des 
bâtiments traditionnels d’Asante 
(Ghana).

Créé en 2013, le Prix de la 
littérature arabe est l’une 
des rares récompenses 

françaises distinguant la création 
littéraire arabe. Ce prix (doté 
de 10 000 €) promeut l’œuvre 
(roman ou recueil de nouvelles) 
d’un écrivain ressortissant de 
la Ligue arabe, auteur d’un 
ouvrage écrit en arabe et traduit 
en français (ou directement écrit 
en français) et publié à compte 
d’éditeur entre le 1° septembre 
2021 et le 31 août 2022.
Les éditeurs qui souhaitent 
proposer un ouvrage éligible 
au prix doivent envoyer leur(s) 
publication(s) au format PDF à 

qcamus@lagardere.fr et en trois 
exemplaires à la Fondation Jean 
Luc Lagardère, avant le 30 juin 
2022. Pour les ouvrages dont la 
parution est prévue après le 30 
juin 2022, les éditeurs pourront, 
dans un premier temps, ne faire 
parvenir à la Fondation que les 
épreuves.
La sélection des six à huit 
ouvrages finalistes sera 
annoncée début septembre. Les 
ouvrages retenus seront soumis 
aux membres du jury - composé 
d’éminentes personnalités du 
monde des médias, des arts 
et de la culture, ainsi que de 
spécialistes du monde arabe - 

qui se réuniront ensuite pour 
désigner le (ou la) lauréat(e).

Éditions précédentes
Depuis sa création par la 
Fondation Jean-Luc Lagardère 
et l’Institut du monde arabe, 
le Prix de la littérature arabe a 
notamment été remis en 2013 
à Jabbour Douaihy (Liban), 
en 2015 à Mohammed Hasan 
Alwan (Arabie saoudite), en 
2016 à Inaam Kachachi (Irak), 
en 2019 à Mohammed Abdelnabi 
(Egypte), en 2020 à Abdelaziz 
Baraka Sakin (Soudan) et en 
2021 à Jokha Alharthi (Oman) 
pour son roman Les Corps 
célestes.

Le Festival de Cannes ajoute 17 films à sa sélection officielle

Patrimoine mondial 

Le tourisme de masse et le réchauffement mettent
 en danger 25 monuments

La Fondation Lagardère et l’IMA annoncent la 10e édition 
du Prix de la littérature arabe
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Jason Momoa se lance dans un 
nouveau projet d’adaptation. 
Après Game of Thrones, Aqua-
man, ou encore plus récemment 
Dune, l’acteur sera au casting 
d’un film basé sur l’univers du 
jeu vidéo Minecraft. Le contrat 
n’est pas encore tout à fait signé, 
mais d’après le Hollywood Re-
porter, c’est tout comme : la star 
est dans les négociations finales 
(donc sur son salaire). Derrière 
la caméra, on retrouvera Jared 
Hess, connu pour son travail sur 
le film culte Napoleon Dyna-
mite.
Warner Bros. tente depuis plu-
sieurs années de développer un 
film autour de cette licence qui 

pourrait s’avérer très lucrative 

tant le jeu est populaire. Mais le 

studio avait jusqu’à présent le 

plus grand mal à trouver un réa-

lisateur intéressé par le projet, 
après les départs successifs de 
Shawn Levy (La Nuit au Musée) 
puis de Rob McElhenney (Phila-
delphia).
Grand mystère
Les droits de la licence détenus 
par la Warner expirant en 2023, 
le studio n’a d’autre choix que 
de développer au plus vite le 
projet. La production met en tout 
cas toutes les chances de son 
côté pour en faire un carton, en 
prenant un acteur qui a le vent en 
poupe, après le succès de Dune 
et l’arrivée prochaine d’Aqua-
man 2.
Minecraft est une des success 
stories les plus étonnantes du 

gaming. Sorti en 2011, le jeu, 
qui permet, dans un monde 
potentiellement infini, de créer 
des constructions gigantesques 
avec des blocs (générés par les 
joueurs qui peuvent miner les 
ressources naturelles, comme 
le titre l’indique), est devenu le 
plus vendu au monde, avec 238 
millions de copies écoulées et 
140 millions de joueurs actifs en 
2021.
Aucune date de sortie n’a pour 
le moment été annoncée pour le 
film, et on ignore quel rôle Jason 
Momoa pourrait incarner, même 
s’il pourrait jouer celui de Steve, 
le protagoniste du jeu dont on ne 
connaît… pas grand-chose !

Les peurs enfantines prennent 
corps dans Ogre d’Arnaud Mal-
herbe, découvert au Festival de 
Deauville puis à celui de Gérard-
mer. Une jeune institutrice jouée 
par la vibrante Ana Girardo dé-
couvre que la vie calme qu’elle 
espérait dans un petit village du 
Morvan, lui réserve de très mau-
vaises surprises. Une créature 
rôde dans la forêt et elle a un 
appétit particulier pour les petits 
enfants, comme le fils de l’hé-
roïne, âgé de 8 ans.
« Je me suis inspiré de mes 
propres peurs d’enfants dans la 

campagne où j’ai grandi, confie 
le réalisateur à 20 Minutes. Je 
crois que ce type d’angoisse, 
basée sur l’imagination, est com-
mune aux gamins. Je trouvais 
donc intéressant de les transposer 
dans le monde des adultes en par-
tant du principe que les légendes 
partent d’une réalité. » La forêt et 
ses mystères sont un terreau fer-
tile pour bâtir un suspense horri-
fique. Le cinéaste, à qui on doit 
les séries Chefs et Moloch, a sans 
doute pensé à des films comme 
The Wicker Man de Robin Hardy 
pour bâtir un suspense rural très 

prenant.
La peur dans les yeux et les 

oreilles
Si on voit peu la créature, incar-
née par Fabien Houssaye, celle-
ci hante durablement les cauche-
mars du spectateur. Famélique 
et rageuse, elle renoue avec les 
mauvais rêves de « grand mé-
chant loup » des tout-petits. « 
C’est pour cela que je ne voulais 
pas trop la montrer, insiste Ar-
naud Malherbe. Elle devait être 
suffisamment effrayante pour 
marquer le public et pas assez 
présente pour qu’il s’habitue à 

elle ». On n’a pas envie de tom-
ber sous les dents de la bestiole et 
on comprend que les villageois la 
respectent au point de se résoudre 
à des choix inacceptables.
La surdité du jeune héros est 
aussi une bonne façon de ren-
forcer la peur. Arnaud Malherbe 
a travaillé sa bande-son avec un 
soin tout particulier pour faire 
partager le ressenti du bambin. « 
L’univers sonore est aussi impor-
tant que ce que l’on voit, précise-
t-il. Souvent, dans la vie, on se 
fait peur avec ce que l’on entend, 
parce qu’on se crée des films 

dans sa tête. » La menace de 

plus en plus lourde entourant une 

héroïne au passé chargé constitue 

un atout majeur pour un conte qui 

délaisse le gore au profit d’une 
atmosphère oppressante. Même 

le soutien d’un médecin compré-

hensif joué par Samuel Jouy ren-

force son isolement et celui d’un 

public s’identifiant à elle. Ogre 
confirme que le cinéma de genre 
français se porte bien.

c’était au tour de Johnny 
Depp de témoigner lors 
du procès qu’il intente 

en diffamation contre Amber 
Heard, dans le comté de Fairfax, 
en Virginie. D’emblée, l’acteur 
a affirmé qu’il n’avait jamais 
levé la main sur son ex-femme 
– ni aucune autre de ses com-

pagnes – et que toute cette af-
faire n’était que des mensonges 
« diaboliques ». L’interprète de 
Jack Sparrow a expliqué que s’il 
est prêt à dévoiler les aspects 
les plus sombres de sa vie, c’est 
pour que ses enfants, Jack et Li-
ly-Rose Depp, sachent que « les 
choses horribles qu’ils ont lues 

sur leur père ne sont pas vraies».
« La vérité est la seule chose 
qui m’intéresse. Les mensonges 
ne vous mènent nulle part », a-
t-il ajouté avant d’évoquer son 
enfance aux mains d’une mère 
abusive, d’un père absent et sa 
première expérience avec les 
psychotropes à l’âge de 11 ans, 
les « pilules pour les nerfs » de 
sa mère, Betty Sue, pour « fuir 
» son quotidien chaotique. Il a 
réfuté l’image de junkie que son 
ex-femme tenterait de présenter. 
« Je ne suis pas un maniaque qui 
a besoin d’être défoncé tout le 
temps », a-t-il déclaré, précisant 
qu’il a connu de nombreuses 
périodes de sobriété avant de 
devenir accro aux opiacés après 
une blessure sur le tournage de 
Pirates des Caraïbes 4 où on lui 
a prescrit des antidouleurs. Il a 
ajouté dans la foulée avoir pris 
de la cocaïne avec la sœur de son 
ex-femme, Whitney, à plusieurs 
reprises lorsqu’il l’hébergeait 
dans l’un de ses appartements.

Colères et menaces
L’acteur a également détaillé 
comment il est tombé amoureux 
d’Amber Heard sur le tournage 
de Rhum Express en 2011. Lors 
d’une scène où leurs deux per-
sonnages s’embrassent, il a « 
ressenti quelque chose que je 
n’aurais pas dû ressentir ». « 
Elle avait une épouse et j’avais 
Vanessa et les petits », a-t-il 
expliqué, confiant qu’ils n’ont 
commencé à vraiment être en-
semble que lors de la promotion 
du long-métrage, deux ans plus 
tard.
S’il a qualifié les premiers dix-
huit mois de sa romance avec 
Amber Heard comme idylliques, 
il a décrit plusieurs incidents du 
quotidien à partir de là, au cours 
desquels elle se serait énervée. 
Il cite notamment des colères 
de son ex-femme lorsqu’il ne 
voulait pas aller se coucher en 
même temps qu’elle. « Je ne 
comprenais pas pourquoi, à 50 
ans passés, je ne pouvais pas al-

ler dormir quand je le voulais», 
a-t-il déclaré.
Il revient sur les messages dans 
lesquels il disait vouloir la tuer
Johnny Depp s’est par ailleurs 
dit « gêné et honteux » des tex-
tos qu’il a envoyés à son ami 
Paul Bettany, alors que son 
mariage prenait l’eau. Ces mes-
sages avaient déjà été dévoilés 
lors du procès à Londres contre 
le tabloïd The Sun. L’acteur y 
avait écrit comment il avait en-
vie de la tuer. « Après les mots 
malheureux de Mlle Heard qui 
ont fait leur chemin dans ma tête 
et mon cœur, et ces deux choses 
sont totalement opposées, j’ai 
essayé de trouver le meilleur 
moyen pour exprimer quelque 
chose à un ami », a-t-il déclaré.
Le témoignage de Johnny Depp 
continue aujourd’hui et il doit 
cette fois être également inter-
rogé par les avocats d’Amber 
Heard.

Jason Momoa jouera dans l’adaptation au cinéma 
du jeu vidéo « Minecraft »

« Ogre » : 

Arnaud Malherbe fait resurgir des peurs enfantines 
sur grand écran

Johnny Depp déballe tout sur ses addictions
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Les élèves lauréats du 
concours national de 
composition épistolaire 

pour l´année 2022 ont été 
primés lors d’une cérémonie 
tenue jeudi soir à Alger dans 
le cadre de la 51ème édition 
du concours international de 
composition épistolaire pour 
enfants organisé par l’Union 
postale universelle (UPU).
La cérémonie de remise des 
prix aux élèves lauréats s´est 
déroulée en présence du 
Conseiller auprès du président 
de la République chargé  des 
affaires économiques, M. 
Yacine Ould Moussa, du 
ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Karim 
Bibi Triki, et d’autres membres 
du gouvernement.
Douze compositions 
épistolaires rédigées, en langue 
arabe ou en langue amazighe, 
ont été sélectionnées lors 
de cette compétition, dont 
le thème pour cette année 
est : «Ecrire une lettre à 
une personne influente pour 

lui expliquer pourquoi et 
comment elle devrait agir face 
au changement climatique».
Le premier prix a été décerné 
à l’élève Meriem Seddiki (15 
ans) de la wilaya de Blida, 
qui a écrit une lettre, en 
langue arabe, dans laquelle 
elle lance un appel à agir vite 
afin de protéger la planète 
contre les phénomènes 
météorologiques extrêmes 
sans précédent et d’autres 
dérèglements climatiques qui 
ont des conséquences de plus 
en plus désastreuses sur les 
populations mondiales.
L´élève Seddiki représentera 
l’Algérie à la finale du concours 
international de composition 
épistolaire de l’UPU.
Le deuxième prix de ce 
concours, lancé en février 
dernier, a été décroché par 
l’élève Maraf Khadrari (15 
ans) de la wilaya d’El Tarf et 
le troisième prix est revenu à 
l´élève Ines Chara (14 ans) de 
la wilaya de Tizi-Ouzou.
A cette occasion, M. Bibi Triki 

a félicité l´ensemble des élèves 
ayant pris part à ce concours 
et dont le nombre de lettres 
retenues a dépassé les 26.000 
participants durant cette 
édition (14.000 participants en 
2021).
Il a expliqué que plusieurs 
éléments ont contribué au 
«succès» de ce concours, 
dont le rôle central joué par 
les facteurs dans la collecte et 
la diffusion des messages des 
élèves   
De son côté, le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed, a 
également rendu hommage aux 
26.000 élèves ayant participé à 
ce concours, dont 254 élèves 
aux besoins spécifiques, faisant 
savoir que le Jury national 
d´évaluation avait traité 51 
lettres (39 en langue arabe, 4 en 
langue amazigh et 8 des élèves 
aux besoins spécifiques).
Organisé conjointement par 
le ministère de la Poste et des 
Télécommunications et celui 
de l’Education nationale, ce 

concours vise à développer 
les compétences épistolaires 
des élèves, les inciter à mettre 
en exergue leurs aptitudes 
rédactionnelles et leur esprit 
d’innovation et leur aptitude 
à exprimer clairement leurs 
pensées par des mots, a-t-on 
indiqué à cette occasion.
En marge de cette compétiton, 
le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, 
accompagné d´autres membres 
du gouvernement, ont effectué 
une visite à une exposition de 
timbres-poste consacrée aux 
thèmes de la protection de 
l´environnement, la science et 
l´enfant.
Selon l´Union postale 

universelle, des millions de 
jeunes personnes à travers 
le monde âgées de 15 ans ou 
moins ont pris part au concours 
international annuel de 
compositions épistolaires pour 
les jeunes depuis son lancement 
en 1971, aux niveaux national 
et international.
Le concours est un excellent 
moyen d’encourager 
l’alphabétisation des enfants et 
des jeunes. Il développe leurs 
compétences épistolaires ainsi 
que leur aptitude à exprimer 
clairement leurs pensées par des 
mots. Le concours vise aussi à 
les sensibiliser à l’importance 
du rôle des services postaux 
dans le monde, affirme l´UPU.

Près de 46 millions 
d’abonnés à l’internet 
fixe et mobile ont été 

enregistrés durant l’année 
2021, soit une évolution de 
7,97% par rapport à 2020, 
selon le dernier rapport de 
l’Autorité de régulation de la 
Poste et des communications 
électroniques (ARPCE).
Ainsi, 45,94 millions 
d’abonnés à l’internet fixe 
(ADSL, FTTH et 4G LTE/
Wimax) et mobile (3G et 
4G) ont été enregistrés au 

31 décembre 2021 contre 
42,55 millions durant la 

même période de 2020, soit 
une évolution de 7,97% en 

l’espace d’une année.
Le nombre d’abonnés à 
l’internet fixe a ainsi dépassé 
les 4,16 millions, soit 9,06% 
du nombre global, et à 
l’internet mobile les 41,78 
millions (90,94% du nombre 
global) à la fin décembre 
2021, détaille le rapport.
S’agissant de l’internet fixe, 
l’ARPCE enregistrait 4,16 
millions d’abonnés au 31 
décembre 2021 contre 3,78 
millions à la même période 
de 2020, soit un taux 

d’évolution de l’internet de 
téléphonie fixe de 10,05% 
en l’espace d’une année.
Sur les 4,16 millions 
d’abonnés à l’internet fixe, 
il est relevé notamment 
2,65 millions d’abonnés 
à l’internet haut débit 
(ADSL), 1,34 million à la 
4G LTE fixe, 165.244 à 
la fibre optique jusqu’au 
domicile (FTTH) et 443 à la 
technologie Wimax.
Pour ce qui est des abonnés 
aux différentes offres 
internet fixe, 82,23% ont 
des débits entre 10 Mbps et 
20 Mbps et 15,66% entre 20 
Mbps et 100 Mbps.

N°3251 Dimanche 24 Avril 2022- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Distinction des élèves lauréats du concours de 
composition épistolaire 2022

Un rapprochement de 
quatre planètes avec 
la Lune était   visible 

hier samedi à l’aube à partir 

de l’Algérie, indique un 

communiqué du Centre de 

Recherche en Astronomie, 
Astrophysique et Géophysique 
(CRAAG).
«Le samedi 23 avril 2022, 
notre ciel a été témoin d’un 
merveilleux rapprochement 

de quatre planètes (Jupiter, 
Vénus, Mars et Saturne) 
avec la Lune», précise la 
même source, relevant que 
«les passionnés d’astronomie 
peuvent saisir cette occasion 

d’observation, juste à l’aube à 
05h15 heure locale au niveau 

de l’horizon Est jusqu’au 
Sud».

Rapprochement de quatre 
planètes avec la Lune samedi 

à l’aube

InteRnet en ALgéRIe

Près de 46 millions d’abonnés en 2021


